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Entretien téléphonique entre le président de la République
 et son homologue français

ALGÉRIE – FRANCE :

L’appel entre Tebboune et Macron qui signe la fin des turbulences ?

AMIE DE LA RÉVOLUTION ALGÉRIENNE:

 Monique Hervo inhumée à El Alia

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a eu, vendredi après-midi, 

un entretien téléphonique avec le 
président de la République française, 
M. Emmanuel Macron, sur nombre de 
questions d’intérêt commun, indique 
la Présidence de la République dans 
un communiqué.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a eu, 
vendredi après-midi, un entretien 
téléphonique avec le président de la 

République française, M. Emmanuel 
Macron, sur nombre de questions, 
notamment la méthode avec laquelle 
une ressortissante titulaire de la 
double nationalité algéro-française 
a été exfiltrée par les services 
consulaires français en Tunisie, à la 
date du 06 février 2023”, précise-t-on 
de même source.
“La communication téléphonique a 
permis de lever plusieurs ambigüités 
concernant cette affaire qui a suscité 
des dissensions dans les relations 

bilatérales”, note le communiqué, 
précisant que les deux présidents 
ont convenu de “renforcer les 

moyens de communication entre les 
administrations des deux pays, afin 
d’éviter que de telles situations ne se 
répètent”.
A cette occasion, le président de 
la République “a informé son 
homologue français du retour 
prochainement de l’ambassadeur 
algérien à Paris”.
Les deux présidents ont également 
abordé “les relations bilatérales et 
les différents moyens de concrétiser 
(la Déclaration d’Alger), signée entre 

les deux pays lors de la visite, en 
août dernier, du Président Macron en 
Algérie”.
L’entretien téléphonique a, en 
outre, permis “d’examiner les 
voies et moyens de renforcer et de 
promouvoir la coopération entre les 
deux pays, notamment la visite d’Etat 
que devra effectuer le président de la 
République en France, et de passer 
en revue des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun”, a 
conclu le communiqué.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et le 
président de la République 

française, Emmanuel Macron, ont 

eu une entrevue téléphonique, ce 
vendredi 24 mars 2023, selon un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
Lors de cet entretien téléphonique, les 
deux Chefs d’Etats sont revenu sur un 
certain nombre de questions, dont la 
ressortissante algéro-française, qui 
a été exfiltrée vers la France à partir 
de la Tunisie le 6 février dernier. 
L’appel téléphonique a donc dissipé 

beaucoup de confusion concernant 
cette question et la rupture qui en a 
résulté dans les relations bilatérales, 
d’après ce même communiqué.
De plus, les deux présidents ont 
convenu de renforcer les moyens 
de communication entre les 
administrations des deux pays, afin 
que de tels cas ne se reproduisent pas.
Tebboune informe Macron du retour 
prochain de l’ambassadeur algérien 

à Paris
A la même occasion, le président de la 
République a informé son homologue 
français du retour prochain de 
l’ambassadeur d’Algérie à Paris.
Les deux présidents ont également 
évoqué les relations bilatérales 
et divers moyens d’incarner la 
(Déclaration d’Alger) qui a été 
conclue entre les deux pays lors de la 
visite du président Macron en Algérie 

en août dernier.
Pour conclure, l’appel téléphonique 
entre les deux parties a également 
permis de discuter des moyens 
de renforcer et d’améliorer la 
coopération entre les deux pays, 
notamment la prochaine visite d’État 
que le président de la République 
effectuera en France, et les questions 
régionales et internationales qui 
préoccupent les deux parties.

La militante Monique Hervo, 
amie de la Révolution 
algérienne, décédée à l’âge 

de 95 ans, a été inhumée, vendredi 
après-midi, au cimetière d’El Alia à 
Alger.
La dépouille de la défunte a été 
accueillie à l’aéroport international 
Houari Boumediene, par le ministre 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit, LaïdRebiga ainsi que d’anciens 
membres du corps diplomatique.
 Dans une oraison funèbre prononcée 

à cette occasion, M. Rebiga a 
présenté ses condoléances et sa 
profonde sympathie à la famille de la 
défunte ainsi qu’à ses compagnons 
d’armes, considérant qu’avec sa 
disparition “l’Algérie aura perdu 
une des femmes qui ont voué leur 
vie à la patrie et une de celles qui se 
sont imprégnées des valeurs et des 
principes humains nobles en faveur 
de la libération”.
“Le destin a voulu que nous quitte 
à jamais, la militante qui a rejoint 

l’organisation civile mondiale et 
qui a consacré ses efforts au soutien 
de la Révolution algérienne, en 
défendant, en qualité d’avocate au 
Barreau de Paris, les membres de la 
Fédération de France du FLN ainsi 
que les Algériens qui habitaient dans 
les bidonvilles de Nanterre, dans la 
banlieue parisienne”, a-t-il souligné.
La militante qui a assisté à 
la répression et à l’assassinat 
d’Algériens lors des manifestations 
du 17 octobre 1961, a apporté, 

en 1999, son témoignage contre 
Maurice Papon, alors préfet de police 
de Paris, dans l’affaire l’opposant à 
l’historien, Jean-Luc Einaudi.
L’amie de l’Algérie a décrit la 
souffrance des Algériens qui 
vivaient dans le bidonville de la 
Folie, à Nanterre, dans un livre 
coécrit avec Marie-Ange Charras, 
intitulé “Bidonvilles: l’enlisement”, 
publié en 1971 et “Chroniques 
du bidonville: Nanterre en guerre 
d’Algérie, 1959-1962”, éditions du 

Seuil, Paris, 2001.
Monique Hervo était connue pour 
avoir défendu en tant qu’avocate 
au Barreau de Paris, des habitants 
de bidonvilles puis leurs parents 
militants au sein de la Fédération du 
FLN.
La militante et écrivaine, convertie 
à l’Islam, s’est vue octroyer la 
nationalité algérienne en 2018 en 
hommage à son combat en faveur 
des justes causes.

AVÈNEMENT DU MOIS DE RAMADHAN:

Le président 
de la République échange 

des vœux avec l’ancien 
Emir du Qatar

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a échangé, vendredi, lors d’une 
communication téléphonique, 
des vœux avec son frère, Son 
Altesse Cheikh Hamad ben 
Khalifa Al Thani, ancien Emir 
de l’Etat du Qatar, à l’occasion 
de l’avènement du mois sacré 
de Ramadhan, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune 
a eu, une communication 
téléphonique avec son frère, 
Son Altesse Cheikh Hamad 
ben Khalifa Al Thani, ancien 
Emir de l’Etat du Qatar, lors 
de laquelle ils ont échangé 
les vœux à l’occasion de 
l’avènement du mois sacré 
de Ramadhan, souhaitant 
davantage de prospérité 
et de progrès aux deux 
peuples frères”, lit-on dans le 
communiqué.

ATTAF ET SON HOMOLOGUE SAOUDIEN:

Poursuivre les efforts pour renforcer l’action arabe commune

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 

Attaf et son homologue saoudien, 
le prince Fayçal Ben Farhan Ben 
Abdallah Al Saoud ont réaffirmé, lors 
d’une communication téléphonique, 
l’importance de poursuivre les efforts 
pour renforcer l’action arabe commune, 
indique, jeudi, un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf a reçu 
un appel téléphonique de son frère le 
ministre des Affaires étrangères du 
Royaume d’Arabie saoudite, pays 
frère, son altesse le prince Fayçal Ben 
Farhan Ben Abdallah Al Saoud qui l’a 
félicité pour sa nomination à la tête de 

la diplomatie algérienne, lui souhaitant 
plein succès dans l’accomplissement 
de ses missions”, lit-on dans le 
communiqué.
Les deux parties ont passé en revue, 
à cette occasion, les relations algéro-
saoudiennes marquées “par un capital 
historique fait des plus belles images 
de fraternité, de coopération, de 
solidarité et de soutien mutuel entre les 

deux pays et peuples frères”, exprimant 
leur volonté d’œuvrer de concert 
pour assurer la bonne préparation des 
prochaines échéances bilatérales pour 
servir les objectifs communs dans les 
domaines politique et économique.
Les deux ministres ont exprimé 
“leur satisfaction quant à la grande 
convergence des positions des deux 
pays frères autour des principaux 
dossiers d’intérêt commun aux niveaux 
régional et international, insistant 
sur l’importance de poursuivre les 
efforts de renforcement de l’action 
arabe commune, d’autant que l’Arabie 
saoudite se verra confier la présidence 
du sommet arabe par l’Algérie lors des 
travaux du prochain sommet à Riyad”, 
ajoute la même source.
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La question sahraouie, une affaire de décolonisation 
et l’Algérie milite pour la liberté des peuples

L’Algérie, un pays pacifiste qui œuvre à évoluer 
dans son environnement régional et international

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé que la question du Sahara 
occidental était une affaire de 
pure décolonisation, soulignant 
que “l’Algérie qui milite pour 
la liberté des peuples soutient 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination”.
Dans une interview accordée à 
la chaîne qatarie “Al-Jazeera”, 
diffusée mercredi, le Président 
Tebboune a affirmé que la question 
du Sahara occidental était une 
affaire de pure décolonisation, 
inscrite au niveau de la 
Commission de décolonisation 
à l’ONU. “Nous avons milité en 
sa faveur et nous continuons à 
militer pour la liberté des peuples. 
Nous soutenons le droit du peuple 
sahraoui au référendum et nous 
soutenons son choix, quel qu’il 
soit”, a-t-il déclaré.
L’ouverture de consulats dans 
les territoires sahraouis occupés 
relève du “folklore diplomatique”, 
a-t-il dit, rappelant “le grand 
nombre de pays qui reconnaissent 
la République sahraouie, un des 
membre fondateur de l’Union 

africaine”.
Evoquant les surenchères et 
les mystifications autour de la 
position algérienne à l’égard de 
la question sahraouie, le président 
de la République a indiqué que 
le gouvernement espagnol de 
Franco avait proposé le Sahara 
occidental à l’Algérie en 1964, 
proposition rejetée à l’époque par 
le regretté Président Ahmed Ben 
Bella.
Sur un possible changement de la 
position algérienne vis-à-vis de 
l’Espagne en cas de changement 
de gouvernement dans ce pays, 
le Président Tebboune a soutenu 
que “les propos du chef du 

gouvernement Pedro Sanchez 
(concernant le Sahara occidental) 
ne seront plus de mise en cas de 
changement de gouvernement 
espagnol”, estimant que “ce qu’il 
a fait est injuste envers le peuple 
sahraoui et constitue une violation 
des us internationaux et du Droit 
international”.
Le président de la République 
a tenu à rassurer le peuple 
espagnol sur la continuité de 
son approvisionnement en gaz 
naturel. “Le gaz bénéficie au 
peuple et non à Sanchez. Il y a 
même eu une augmentation des 
approvisionnements car nous 
pensons à l’avenir des peuples”, 

a-t-il expliqué.
Pour le Président Tebboune, le 
Haut représentant de l’Union 
européenne pour les Affaires 
étrangères et la Politique de 
sécurité et vice-président de la 
Commission européenne, Josep 
Borrell a tenté une médiation en 
vue de trouver une solution à la 
crise entre l’Algérie et l’Espagne.
“Néanmoins, je lui ai expliqué 
qu’il était difficile pour Sanchez 
de revenir politiquement sur sa 
décision”, a-t-il indiqué avant 
d’ajouter qu’il était attendu que 
l’Espagne prenne “une position 
similaire à celle de l’UE et Borrell 
s’est montré compréhensif à 
l’égard de notre position”.
Le Président Tebboune estime 
que le gouvernement espagnol “a 
violé” le Traité de bon voisinage 
et de coopération qui le liait 
à l’Algérie”, soulignant que 
l’Espagne reste un Etat ami ayant 
avec l’Algérie une relation “très 
bonne, qui n’a pas changé avec 
les institutions espagnoles, le 
peuple et le palais royal”.
Le président de la République 
a, en outre, relevé que “le 
gouvernement espagnol feint 

d’ignorer qu’il est la puissance 
administrante du Sahara 
occidental, ce qu’atteste le 
droit international et les us 
internationaux”, indiquant que 
l’Espagne était censée être 
neutre, “mais a été impartiale 
du fait d’agissements secrets 
qui ne la déchargent pas de sa 
responsabilité”.
Le Président Tebboune a affirmé 
que le roi d’Espagne, les ministres 
du gouvernement et même le 
Parlement espagnol n’étaient 
pas au courant de la position de 
Sanchez, que nous considérons 
comme “position individuelle et 
difficile à gérer”.
Pour le président de la 
République, les échanges 
commerciaux avec l’Espagne ne 
se sont pas interrompus, relevant 
même l’existence de certains 
contrats commerciaux toujours 
en vigueur entre les privés, même 
si les échanges ont “sensiblement 
baissé, les opérateurs algériens 
ayant été affectés au même titre 
que l’Etat algérien par l’attitude 
espagnole qui n’a pas été à la 
hauteur de la confiance et de 
l’amitié qui nous unissaient”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé, mercredi, que l’Algérie 
était un Etat “pacifiste” et 
“neutre” adoptant le principe de 
non-alignement dans sa politique 
étrangère, et qui œuvre à évoluer 
dans son environnement régional 
et international “complexe”.
Le Président Tebboune a abordé 
dans une interview accordée à 
la chaîne d’information qatarie 
“Al Jazeera”, les relations 
diplomatiques de l’Algérie 
au double plan régional et 
international, affirmant que 
l’Algérie était un Etat “pacifiste” 
qui œuvre à évoluer dans un 
contexte marqué de plusieurs 
défis sécuritaires le long de ses 
frontières “menacées” et dans 
son entourage géographique, 
notamment dans cette conjoncture 
internationale “complexe”.
Le Président de la République 
a qualifié, dans ce cadre, les 
relations qui lient l’Algérie à 
la Russie de “bonnes”, faisant 
savoir qu’il effectuera une visite 
à Moscou en mai prochain, à 
l’invitation du président russe 
Vladimir Poutine.
A la question de savoir si les 
relations qui lient l’Algérie à la 
Russie ne dérangeaient pas les 
Etats-Unis, le chef de l’Etat a 
déclaré: “Nous essayons de leur 
expliquer que notre appartenance 

n’est pas militaire et qu’il ne 
s’agit pas non plus d’un parti 
pris idéologique. Nous sommes 
un Etat neutre et nous nous 
considérons comme étant amis 
des Etats Unis. Le non-alignement 
est notre politique”.
Dans ce cadre, le Président de 
la République a souligné que 
l’Algérie est habilitée à jouer 
un rôle de médiation entre la 
Russie et l’Ukraine, “étant parmi 
les pays ayant suffisamment de 
crédibilité pour être médiateur 
dans de nombreux conflits, vu le 
poids de la diplomatie algérienne. 
Il y a toujours eu un résultat”.
“L’Algérie n’intervient jamais 
dans une médiation si elle 
n’est pas sûre du résultat”, a-t-
il souligné, ajoutant: “Nous 
espérons que les deux parties au 
conflit acceptent la médiation”.
Le Président Tebboune a, par 
ailleurs, salué les relations 
“stratégiques” unissant l’Algérie 
et l’Italie, fondées sur une amitié 
“profonde” et “transparente” qui 
se poursuivent depuis la guerre de 
libération.
Le Président Tebboune a évoqué, 
en outre, les relations algéro-
chinoises qu’il a qualifiées de 
“bonnes” et qui se poursuivent 
depuis la période pré-
indépendance.
Par ailleurs, il a affirmé que 
les relations entre l’Algérie et 
la France “sont ordinaires”, et 

“évoluent en dents de scie à 
certaines périodes”, précisant 
que le retour de l’ambassadeur 
d’Algérie à Paris “n’est pas à 
exclure”.
Concernant l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS, le Président 
Tebboune a fait savoir que cette 
question devrait être tranchée 
l’été prochain à l’occasion de la 
réunion du groupe, soulignant 
que la majorité des pays membres 
étaient favorables à l’adhésion de 
l’Algérie.
Au niveau arabe, le président de 
la République s’est félicité du 
niveau des relations bilatérales 
de l’Algérie avec tous les pays 
arabes, notamment l’Etat du 
Qatar et le royaume d’Arabie 
Saoudite.
Il a indiqué, dans ce contexte, que 
l’Algérie “n’abandonnera jamais 
la Tunisie”, cible d’un complot 
ourdi par plusieurs parties, et 

apporte son soutien au président 
tunisien, M. Kaïs Saïed, élu par 
son peuple.
Concernant la question sahraouie, 
le président de la République a 
affirmé que c’était une affaire de 
pure décolonisation, soulignant 
que l’Algérie, qui milite pour 
la liberté des peuples, soutient 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination.
Evoquant les surenchères et 
les mystifications autour de la 
position algérienne à l’égard 
de la question sahraouie, le 
président Tebboune a indiqué 
que le gouvernement espagnol de 
Franco avait proposé le Sahara 
occidental à l’Algérie en 1964, 
proposition rejetée à l’époque par 
le regretté Président Ahmed Ben 
Bella.
Sur un possible changement de la 
position algérienne vis-à-vis de 
l’Espagne en cas de changement 

de gouvernement dans ce pays, 
le président de la République a 
soutenu qu’”les propos du chef 
du gouvernement Pedro Sanchez 
(concernant le Sahara occidental) 
ne seront plus de mise en cas de 
changement du gouvernement 
espagnol”, estimant que “ce qu’il 
a fait est injuste envers le peuple 
sahraoui et constitue une violation 
des us internationaux et du Droit 
international”.
Le Président Tebboune a expliqué 
que le roi d’Espagne, les ministres 
du gouvernement et même le 
Parlement espagnol n’étaient 
pas au courant de la position de 
Sanchez, que nous considérons 
comme “position individuelle et 
difficile à gérer”.
Sur le plan interne, le Chef de 
l’Etat a affirmé que les prétendues 
restrictions aux libertés et aux 
médias en Algérie avancées à 
chaque fois par certaines parties 
“sont intimement liées aux 
tentatives de déstabilisation” du 
pays.
Relevant que certains médias 
“critiquent l’Etat”, le Président a 
indiqué que “les critiques sont les 
bienvenues à travers la proposition 
d’idées alternatives et de plans 
économiques différents de ceux 
adoptés par le gouvernement”, 
soulignant que “les insultes et 
la défense des intérêts étrangers 
ainsi que la perception de fonds 
étrangers est chose inacceptable”.
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La prime du Ramadhan versée à tous les bénéficiaires à travers 
le territoire national

CONSTANTINE:

Stage de formation des enseignants intégrés des divers paliers

EDUCATION NATIONALE:

 Conférence sur le suivi du dossier des arriérés de salaires
 et des augmentations salariales

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, KaoutarKrikou a 
affirmé, jeudi à Boumerdes, 
que la prime du Ramadhan a 
été versée dans son intégralité à 
tous ses bénéficiaires parmi les 
familles nécessiteuses de tout 
le pays, avant le début du mois 
sacré.
“La prime de solidarité 
Ramadhan, fixée à 10.000 DA 
par famille, a été attribuée à 
toutes les familles nécessiteuses 
concernées, à travers le territoire 
national”, a indiqué la ministre 
dans une déclaration à l’issue 
de son inspection des opérations 
de solidarité et du programme 
de solidarité Ramadhan dans la 
wilaya de Boumerdes.
Après avoir loué l’action de 
sensibilisation et d’information 

de proximité menée par les 
cellules de proximité du 
secteur de la solidarité, “de 
façon périodique et tout au 
long de l’année”, Mme. Krikou 
a appelé les membres de 
ces cellules, notamment les 
médecins, les psychologues et 
les sociologues, à adopter des 
méthodes “efficaces” de nature à 
transmettre le message escompté 
aux familles et aux femmes au 
foyer, notamment.
Elle a insisté, à cet effet, sur la 
nécessité d’une coordination 
dans un cadre “complémentaire 
et solidaire” entre ces cellules, les 
organismes publics concernés, 
et les associations de la société 
civile, et d’”un accompagnement 
en vue de consacrer les objectifs 
escomptés et d’encadrer les 
campagnes”.
“Les cellules de proximité 

assurant l’encadrement des 
campagnes de sensibilisation 
sont désormais les plus proches 
des citoyens, de par leur travail 
humanitaire et professionnel, 
notamment à travers les enquêtes 
sociales de proximité réalisées 
par elles”, a, par ailleurs, estimé 
la ministre.
Le secteur “compte beaucoup 
sur ces cellules pour comprendre 
les besoins des citoyens», a-t-
elle ajouté.
S’exprimant sur sa visite à 
Boumerdes au premier jour 
du mois sacré, Mme. Krikou a 
indiqué que celle –ci lui a permis 
de faire le constat du déroulement 
de l’opération de solidarité dans 
la wilaya, notamment concernant 
l’ouverture de marchés de 
proximité et de restaurants pour 
l’Iftar (rupture du jeûne) en 
coordination avec les acteurs de 

la société civile.
Durant cette visite à Boumerdes, 
la ministre a inauguré une 
exposition de la femme 
productrice, dans le cadre du 
programme sectoriel conjoint 
d’appui à l’implication des 
femmes dans la production 
nationale.
Elle a, également, supervisé 
la 3e édition d’un concours 
d’apprentissage et de récitation 
du Coran par la technique 
Braille, au profit d’enfants aux 
besoins spécifiques, abrité par 

la bibliothèque principale de 
lecture publique de Boumerdes.
Procédant au lancement de 
deux caravanes, la première 
pour la distribution de 200 
colis alimentaires à des familles 
nécessiteuses, et la seconde 
portant sur la lutte contre le 
gaspillage, la ministre a souligné 
“les efforts du Gouvernement 
pour l’intégration de cette 
catégorie spécifique dans 
son milieu naturel, par 
l’encouragement de ce type 
d’activités”.

Pas moins de 1182 
enseignants fraîchement 
recrutés prennent part 

samedi à Constantine à un 
stage de formation, a-t-on 
appris auprès de la Direction de 
l’éducation de la wilaya.
Le stage bénéficie aux 
enseignants des divers paliers 
intégrés en vertu de la décision 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
de confirmer à leurs postes 
d’emploi les enseignants 
contractuels, a indiqué le chargé 
de communication à la Direction 
de wilaya de l’éducation, Djamel 

Enchaina.
Selon le même cadre, les 
concernés ont été divisés en 32 
groupes répartis sur les trois 
établissements, à savoir le 
lycée El Houria qui accueille 

597 enseignants du primaire, 
le Collège d’enseignement 
moyen (CEM) KhadidjaOum 
el Mouminine (286 enseignants 
du moyen) et le lycée le sœurs 
Saâdane (200 enseignants du 

secondaire).
D’une durée de 15 jours, le stage 
est encadré par 64 inspecteurs 
des trois paliers et 32 enseignants 
formateurs. Il touche aux 
aspects théoriques et pratique 
du processus pédagogique et 
didactique, des sciences de 
l’éducation, de la psychologie, 
des techniques de gestion de la 
classe, de la législation scolaire 
et de la déontologie, est-il 
précisé.
“La formation assure un 
accompagnement pédagogique 
aux enseignants fraîchement 
recrutés et leur offre la 

possibilité de soulever les 
questions qui les préoccupent 
devant les formateurs”, a indiqué 
l’inspecteur de l’éducation 
nationale et encadreur du stage, 
Ghazali Bouhedjar.
Les formateurs auront à 
aborder au cours du stage, 
a précisé M. Bouhedjar, 
l’importance de la formation 
pédagogique dans l’amélioration 
et le développement des 
performances de l’enseignant 
nouveau et dans sa préparation 
à faire face aux situations et aux 
problèmes qu’il aura à affronter.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 

a présidé une conférence 
consacrée au suivi du taux de 
prise en charge des arriérés 
de salaires au titre de 2022 et 

des augmentations indiciaires 
dans les salaires de janvier et 
février de l’année en cours, 
indique le ministère, jeudi, 
dans un communiqué.
“Il est impératif de verser la 
prime de rendement avant 
le 30 mars 2023”, a tenu 
à préciser M. Belaabed 
qui présidait, mercredi 
par vidéoconférence, 
une conférence nationale 
consacrée au suivi du taux de 
prise en charge des arriérés 
de salaires au titre de 2022 et 
des augmentations indiciaires 
dans les salaires de janvier et 
février de l’année en cours, 
lit-on de même source.
Il a également enjoint de 

“poursuivre la numérisation 
des opérations restantes, 
notamment les décisions 
relatives à la scolarité des 
élèves et aux carrières 
professionnelles des 
fonctionnaires et des agents”.
Au sujet des réunions 
périodiques avec les parents 
d’élèves organisées au 
niveau des établissements 
scolaires à la fin de chaque 
trimestre pour la remise des 
relevés de notes, le ministre 
a instruit aux directeurs de 
l’Education de saisir cette 
opportunité pour effectuer 
des visites sur le terrain et de 
s’enquérir du déroulement de 
cette opération.

Le Premier responsable 
du secteur a, par ailleurs, 
appelé à « focaliser sur la 
mise en œuvre des différents 
programmes et projets 
décidés, au vu de leur impact 
positif sur les membres de 
la communauté éducative, 
dont la gestion de toutes les 
grandes opérations liées à la 
prochaine rentrée scolaire, 
via la plateforme numérique 
».
A cet effet, des commissions 
« chargées de la 
numérisation des dossiers de 
mouvements de transfert des 
fonctionnaires, d’entrée et de 
sortie vers et de wilaya, de 
la contractualisation, ainsi 

que des décisions relatives à 
la scolarisation des élèves », 
ont été formées.
Concernant la régularisation 
de la situation des logements 
de fonction, le ministre a 
rappelé «la fin de la 2e phase 
et qui sera suivie directement 
par des visites intenses 
d’inspection sur le terrain, 
en vue de contrôler la carte 
descriptive déclarée ».
Le ministre a également donné 
un ensemble d’ “ orientations 
et d’instructions relatives à 
certaines opérations en cours 
de réalisation, en application 
des résultats de la conférence 
nationale, tenue les 18 et 19 
mars “. 
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Véhicules importés Algérie : 
Vers l’octroi d’agréments définitifs à de nouvelles marques

Importations en suspens en Algérie :
Les consignes du ministre du Commerce

Réunion du Gouvernement : 
Agriculture et travaux publics à l’ordre du jour 

(texte intégral)

L’ouverture de l’Algérie 
à de nouveaux acteurs 
de l’automobile devrait 

offrir aux consommateurs une 
plus grande variété de choix 
et des prix plus compétitifs, 
sachant que plusieurs 
autorisations d’importation vont 
éventuellement être octroyées à 
des marques européennes mais 
aussi chinoises.
Selon un rapport publié sur le 
site spécialisé Sayarat Live, 
le ministère de l’Industrie 
devrait accorder l’autorisation 
d’importation de véhicules neufs 
à quatre nouveaux opérateurs en 
Algérie. Cette décision devrait 
ouvrir la voie à l’arrivée de 
nouveaux acteurs sur le marché 
algérien de l’automobile, qui 

est actuellement dominé par 
quelques grandes marques.
La même source a également 
indiqué que les deux marques 
françaises appartenant au 
groupe Stellantis, Citroën 
et Peugeot, obtiendraient 
bientôt l’autorisation définitive 

d’importation. Sayarat Live a 
souligné que la présence des 
logos de Citroën et Peugeot 
dans tous les showrooms Fiat en 
Algérie renforce cette hypothèse. 
Étant donné que ces marques 
appartiennent au même groupe, 
Stellantis devrait faire entrer les 

véhicules des deux marques sur le 
marché algérien après l’obtention 
des licences d’importation.
En plus des marques françaises, 
deux marques chinoises, Geely 
et Chery, ont également annoncé 
sur leurs pages Facebook 
qu’elles obtiendraient bientôt des 
agréments pour l’importation de 
leurs véhicules en Algérie.
Véhicules JAC : la date 
d’importation dévoilée
Le concessionnaire « Emin Auto 
», représentant officiel de la 
marque JAC en Algérie, a reçu 
l’agrément définitif pour importer 
et distribuer des véhicules de cette 
marque dans le pays. Le directeur 
général d’Emin Auto, M. Nihat 
Sahsuvaroglu, a révélé que les 
premiers véhicules JAC devraient 

arriver en mai prochain, avec 
un objectif ambitieux de 20 000 
véhicules importés en Algérie en 
2023.
Ce chiffre comprend 15 000 
véhicules utilitaires et 5 000 
véhicules touristiques. Emin 
Auto prévoit également d’étendre 
le réseau de distribution de 
la marque JAC dans le pays, 
avec 12 agents accrédités qui 
couvriront 38 wilayas. Les 
véhicules touristiques proposés 
par Emin Auto incluent 5 modèles 
différents équipés de moteurs à 
essence de 1,5 et 1,6 litres, offrant 
une puissance allant de 110 à 180 
chevaux, ainsi qu’une boîte de 
vitesses automatique. En tout, 
33 modèles de véhicules seront 
proposés par Emin Auto.

Dans le cadre de 
réapprovisionner le 
marché algérien en 

marchandises multiples, le 
Ministère du Commerce a 
émis une note concernant les 
importations. Il s’agit d’optimiser 
l’importation de certains 
produits dont manque le marché 
actuellement afin de répondre 
au besoin national en certains 
produits. Les nouvelles consignes 
touchent principalement les 
dossiers d’importation en attente 

et seront appliquées dans les plus 
brefs délais. 

Tayeb Zitouni accélère une 
partie des importations, quel 

impact sur le marché ?
Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Tayeb Zitouni, a ordonné 
aux pouvoirs publics ce jeudi 
d’accélérer le traitement des 
dossiers d’importation. Une note 
qui vient répondre aux besoins du 
marché algérien, en manque de 
plusieurs produits depuis quelque 

temps.
Il ne s’agit pas de revenir 
sur la décision de stopper les 
importations, mais bel et bien 
de réguler le flux entrant selon 
les besoins du peuple. Ces 
réformes visent aussi à faciliter 
l’importation des marchandises 
produites localement mais dont 
la production nationale ne permet 
pas de couvrir les besoins du pays. 
Les importations de marchandises 
non produites et non transformées 
en Algérie se verront également 

touchées par cette décision. Tout 
ceci dans l’optique de protéger 
le produit local et assurer sa 
promotion. 

Une plateforme numérique 
pour les demandes 

d’importation bientôt 
en Algérie

Dans un autre registre, Tayeb 
Zitouni avait effectué une visite 
à l’Agence Nationale pour la 
promotion du commerce extérieur 
Algex récemment. Une visite qui 
a eu pour but la présentation des 

activités et des taches de l’agence, 
mais aussi la présentation de la 
nouvelle plateforme numérique 
de celle-ci. Un site dédié aux 
demandes d’importation des 
Algériens, qui permet aux 
utilisateurs d’effectuer le suivi en 
temps réel de leur requête.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a 
présidé, ce mercredi 

22 mars 2023, une réunion du 
Gouvernement consacrée à 
l’examen de dossiers relatifs aux 
secteurs de l’agriculture et des 
travaux publics, dont voici le 
texte intégral :
 « Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 22 
mars 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais 
du Gouvernement (َAlger). Lors 
de sa réunion hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les 
points suivants :

Dans le domaine de 
l’agriculture : renforcement 

de la sécurité alimentaire
• Le Gouvernement 
a examiné un projet de 
décret exécutif (…) portant 
déclassement d’une parcelle 
de terre agricole destinée à la 
réalisation de logements location-
vente avec équipements publics 

d’accompagnement au niveau 
de la commune d’Oued Chaaba 
(Batna).
• Le ministre de 
l’Agriculture a présenté une 
communication portant diagnostic 
et perspective de développement 
des fermes pilotes. A ce titre, il 
a été passé en revue le potentiel 
productif de ces fermes pilotes, 
le modèle de leur organisation 
ainsi que les résultats réalisés en 
rapport avec les objectifs qui leur 
étaient assignés.
• Évaluation de la relance 
de l’investissement dans le 
cadre du partenariat, notamment 
avec les entreprises et les 
établissements publics du secteur 
de l’agriculture avec la définition 
d’objectifs clairs et mesurables et 
la fixation d’échéanciers de mise 
en œuvre.
• La nécessité d’orienter 
l’activité de ces fermes (pilotes) 
dans une perspective qui tend à 
mettre en place progressivement 
des exploitations agricoles de 

référence qui contribuent de 
manière tangible au renforcement 
des bases de la sécurité alimentaire 
nationale.
• La nouvelle approche 
consiste à mettre les fermes 
pilotes sur la voie de l’innovation 
et de la performance leur 
permettant de jouer un rôle plus 
marqué dans la réalisation des 
plans de production du secteur de 
l’agriculture (…).

Dans le domaine des travaux 
publics : 

dragage et dévasement des 
ports et des barrages

• Le Gouvernement a 
entendu une communication du 

ministre des Travaux publics 
sur les problématiques de 
l’ensablement des ports et de 
l’envasement des barrages à 
l’échelle nationale.
• L’exposé a dévoilé le 
programme en cours de réalisation 
et qui concerne le dragage de 
onze (11) ports et abris de pêche 
et d’un port de commerce ainsi 
que des opérations de dévasement 
qui touchent actuellement onze 
(11) barrages.
• Mise en place d’un 
plan d’intervention selon un 
échéancier précis comportant les 
opérations d’études à inscrire 
ainsi que le mode d’action à 

suivre et qui tiendraient compte 
de la nature de ces infrastructures 
de base.
• Examen de la nécessité 
de promouvoir l’outil national 
activant dans ce domaine pour 
permettre une optimisation de 
la rentabilité socio-économique 
des investissements publics 
structurants dans les domaines 
portuaire et de l’hydraulique.
• L’option retenue 
consiste à inscrire toute cette 
démarche dans le cadre d’une 
approche globale incluant la 
réhabilitation et la remise en état 
des infrastructures portuaires et 
hydrauliques. »
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Circoncision collective d'enfants 
de familles démunies

La Gendarmerie nationale
 met en place un plan de sécurité 
spécial pour le mois ramadhan

ANNABA / CROISSANT-ROUGE

Distribution des repas chauds pour les démunis durant le mois 
sacré de Ramadhan

Un dangereux malfaiteur mis  
hors état de nuire La protection civile dresse 

son bilan hebdomadaire

À l'occasion du mois de Ramadhan, 
l’association « Djnen El Khir 
» de la wilaya d’Annaba  et 

l’organisation« les fils de Chahid 
»mettent sur leur agenda les circoncisions 
collectives d'enfants  de failles démunies 
. Ainsi, une dizaine d'enfants issus de 
familles nécessiteuses bénéficieront 
d'une opération de circoncision collective 
prévue le 30 mars 2023 . Un staff médical 
et paramédical a été mobilisé pour assurer 
cette opération qui se tiendra au niveau 
des établissements public hospitaliers 
sous la supervision de la direction de 
santé   .L'association et l'organisation ont 

transmis des listes d'enfants impliqués 
dans le processus de circoncision, estimées 
à 52 enfants démunis, dont 25 enfants 
affiliés à l'association et 27 enfants affiliés 
à l'Organisation des Fils des Martyrs.
Toutes les dispositions nécessaires ont 
été prises pour la réussite du processus de 
circoncision et de la cérémonie qui sera 
organisée en leur honneur.Ce processus 
s'inscrit dans le cadre des opérations de 
solidarité menées par l'Association Janan 
Al-Khair de la wilaya d'Annaba et la 
Association des Fils des Martyrs. Pendant 
le mois sacré du Ramadan.

La Gendarmerie nationale de la 
wilaya d’Annaba a mis en place, 
à l'occasion du mois de ramadhan, 

un plan spécial pour la sécurisation des 
zones urbaines et suburbaines ainsi que 
le réseau routier au quatre coins de la 
wilaya. En vue de garantir la sécurité et 
la tranquillité publiques, il a été procédé 
au renforcement des mesures à caractère 
préventif, dissuasif et répressif adoptées 
précédemment en mettant en place des 
dispositifs sécuritaires supplémentaires, à 
savoir des brigades territoriales, brigades 
de sécurité routière et sections de sécurité 
et d'intervention, souligne-t-on d’une 
source fiable. La protection des personnes 
et des biens vient en première position 
des objectifs de ce dispositif, dans le 
but d'assurer un sentiment de sécurité 
au citoyen qui doit se déplacer en toute 
quiétude et assurance dans les rues, vers 
les mosquées, les marchés et les stations 
de transport public. Le plan concerne aussi 
l'intensification de l'action de proximité en 
direction du citoyen ainsi que le contrôle 

du réseau routier pour assurer la fluidité du 
trafic routier par une présence permanente 
sur le terrain et la surveillance rigoureuse 
des véhicules et des personnes suspectes 
dans les différentes régions. Pour préserver 
la stabilité du marché national, éviter 
les pénuries, contrecarrer toute tentative 
de contrebande de marchandises ou de 
produits alimentaires, préserver la santé 
publique et l'économie nationale, il a été 
procédé à l'intensification de la surveillance 
et des patrouilles aux frontières. Les unités 
territoriales de la Gendarmerie nationale 
implantées à travers les communes du 
pays procèderont au suivi et au contrôle 
des produits de large consommation au 
niveau des marchés et des commerces 
et transmettront des rapports immédiats 
à propos de tout manque ou hausse des 
prix aux autorités concernées afin qu'elles 
prennent les mesures juridiques qui 
s'imposent. Le numéro vert 10-55 de la 
Gendarmerie nationale demeure au service 
des citoyens en cas de demande de secours 
ou d'intervention.

Comme à l'accoutumée 
depuis plusieurs années 
le Croissant rouge  lance 

des opérations de distribution 
de repas chauds au profit des 
personnes en difficulté et en 
particulier les SDF durant le 
mois sacré de Ramadhan, avec 
la participation de bénévoles. 
L’opération dure tout le mois 
de Ramadhan. En cette période  
le CRA d’Annaba distribue 
plus d’une centaine de repas 
chauds quotidiennement au 

moment de l’Iftar. Surtout en 
ce mois de piété pour les SDF 
et démunis, les repas sont  les 
bienvenus et réconfortants. 
Des dizaines de bénévoles dont 
la plupart des étudiants qui 
sont présents quotidiennement 
dans la matinée et ce jusqu’ au-
delà de la rupture du jeûne. En 
fonction des besoins propres à 
chaque journée, les tâches sont 
réparties entre les bénévoles, 
organisés en équipes dont celle 
chargée de la prospection et 
de la collecte, celle affectée 
au nettoyage, celle chargée 

de la cuisine et celle affecté 
à la préparation des tables 
et la distribution des plats. 
Une centaine de repas sont 
préparés chaque jour au sein 
du réfectoire du CRA-Annaba. 
Une partie est distribuée sous 
formes de plats à emporter par 
des familles démunies, une 
autre partie est directement 
affectée aux SDF, dont les 
lieux ont été préalablement 
repérés et une troisième partie 
servie sur place aux voyageurs 
et personnes dans le besoin.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre le crime urbain, les 
éléments de la onzième sureté 

urbaine ont réussi, un véritable coup de 
filet en procédant à l’arrestation d’un 
dangereux malfaiteurs et narcotrafiquant, 
âgé de 24 ans . 
Le malfaiteur en question ayant des 
antécédents judiciaires est impliqué 
dans plusieurs affaires de criminalité et 
agression. Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans relâche contre 
les criminels .Le mis en cause a été présenté 
par devant le Procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.   Un 

appel au civisme des citoyens a été lancé 

par les mêmes éléments qui ne cessent de  

rappeler la disponibilité des numéros verts 

mis à la disposition des citoyens. 

Le bilan hebdomadaire des 
interventions des unités de la 
Protection Civile d’Annaba ,lors 

de la semaine précédente fait ressortir 390 
Interventions, 17 accidents de circulation 
causant des blessures à 29 individus  
évacués vers les structures hospitalières.    
Concernant les secours à personnes 228 
opérations ont été effectuéesqui ont 
permis la prise en charge des  blessés 
traités par les secours  médicalisés sur 
les lieux d’accidents et  l’évacuation des  
malades vers les structures sanitaires. En 

outre, les mêmes éléments  ont procédé 

à l'extinction de  11 incendies.  Aussi, 85 
interventions ont été effectuées durant 

la même période pour  l’exécution des  
opérations d’assistance aux personnes en 
danger et opérations diverses. Les autres 

interventions ont compris la présence des 

sapeurs-pompiers pour assurer la sécurité 

dans les stades et leurs interventions 

dans les différents rendez-vous relatif 

aux différentes compagnes et journée de 
sensibilisations organisées à la faveur des 

écoliers et du grand public.
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Une opération de nettoyage et 
de désherbage a été menée 
récemment au niveau du cimetière 

Zaghouane. A cette action ont participé les 
services communaux d’Annaba et membre 
de la direction de l’environnement.  Il 
s’agit, du ramassage des différents détritus 
éparpillés un peu partout, mais aussi 
procéder au nettoyage des allées qui sont 
de plus en plus obstruées par des herbes 
folles, qui gênent énormément les visiteurs. 
Sachant que les services communaux 

ont mis à disposition des moyens, car 
l’objectif recherché par le biais de cette 
campagne de volontariat est d’inciter les 
gens à l’entraide et à développer la prise de 
conscience auprès du public de la nécessité 
de ce sentiment pour vivre ensemble. Au 
programme de cette manifestation figurent 
des communications sur l’environnement, 
des opérations de nettoyage pour initier 
les jeunes aux actions de volontariat, les 
associer à la préservation de la nature et 
enraciner en eux la culture du volontariat 
et de la citoyenneté.

Le centre de lutte contre le cancer 
(CLCC) de Tlemcen sera bientôt 
doté de son statut juridique et d’une 

autonomie administrative et financière, 
pour la prise en charge adéquate 
des malades des wilayas de Tiaret, 
Mostaganem, Relizane, Aïn Témouchent, 
Tissemsilt, El Bayadh et Tlemcen, qui sont 
en nombre croissant ces dernières années.
En effet, un nouveau décret exécutif n° 
23-114 du 9 mars 2023 est venu compléter 
la liste des établissements hospitaliers 
spécialisés (EHS) annexée au décret n° 
97-465 du 2 décembre 1997, précisant 
leurs règles de création, d’organisation et 
de fonctionnement. Le décret de création 
de ce nouvel EHS situé dans la commune 
de Chetouane, sera publié incessamment 
au journal officiel de la République 
algérienne démocratique et populaire. Il 

aura fallu donc beaucoup de temps pour 
décrocher ce statut mais les services 
de radiothérapie, hémato-clinique et de 
médecine nucléaire sont aujourd’hui 
bien fonctionnels au niveau de cette 
infrastructure qui a ouvert ses portes le 
21 septembre 2017. Ainsi, le service de 
radiothérapie est la première structure du 
CLCC à être lancée dès l’inauguration 
du CLCC. Il dispose de 3 accélérateurs 
dont le troisième vient de démarrer il 
y a une semaine, ce qui permettra au 
staff médical de ce service dirigé par 
Pr. Menouar Mohamed, de gagner en 
efficacité, d’atteindre des tumeurs que 
l’on ne pouvait pas irradier par le passé, et 
d’élargir le programme de prise en charge 
des malades en réduisant le transfert des 
cancéreux vers les wilayas de Béchar et 
Sidi Bel-Abbès.

La sureté de wilaya a lancé le 1 er jour 
du mois ramadhan , une campagne 
de sensibilisation auprofit des 

usagers de la routesur plusieurs axes de 
la route quelques heures avant l’iftarpour 
un ramadhan sans accident. En effet, 
les accidents de la route provoquent des 
drames humains effroyables qui sont 
liés à l’inconscience et au manque de 
civisme de certain surtout avant iftar où 
les conducteurs sont le plus pressés. Dans 
le cadre des objectifs tracés par la sureté 
de la wilaya  au titre de cette campagne, 
notamment la réduction des accidents 
de la route à travers l’intensification 
de l’action préventive et la prise de 
mesures coercitives, les éléments de ce 

corps veillent à sensibiliser les citoyens 
à l’importance de respecter le code de 
la route, ainsi pour élever le degré de 
conscience des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à l’égard des 
autres usagers de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation.
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Sara Boueche

ANNABA

Un camion percute un véhicule 
touristique sur la RN16

Les habitants de la Plaine 
Ouest dénoncent les pratiques 

d’incinération à ciel ouvert 
de déchets ménagers

ANNABA

Opération  de nettoyage 
au cimetière Zaghouane

La sureté de la wilaya sensibilise 
les automobilistes contre
 les accidents de la route 

avant l’iftar

Tlemcen:
 Du nouveau pour le centre

 anti-cancer

Une femme a été grièvement blessée 
dans un accident de la route 
survenu jeudi dernier au niveau 

de la commune d’El Bouni, a-t-on appris 
de  notre source . En effet, l’accident s’est 
produit au niveau de ladite commune sur 
la RN 16, puisqu’un véhicule est entré en 
collision un camion. 
L’accident a été spectaculaire. L’accident 
a fait une blessée grave présentant des 
lésions dans différentes parties du corps. 
La victime âgée de 41 ans a bénéficié 
des soins d’urgence par les secours de 
l’unité de la protection civile, avant d’être 
évacuées vers l’hôpital le plus proche afin 
de recevoir les soins nécessaires. Une 
enquête a été ouverte par les services 

de sécurité afin de connaitre les raisons 
exactes de cet accident.

Les commerçants de la Plaine 
Ouest procèdent à l’incinération 
de leurs déchets  (emballages en 

carton et autres matières), ne se souciant 
guère de l’environnement., mais surtout 
des désagréments causés aux résidents, 
notamment les personnes allergiques à la 
fumée, les personnes âgées , les nourrissons 
ou les asthmatiques. L’élimination de ces 
déchets par incinération pose de véritables 
problèmes de santé chez les résidents. 
Quel que soit le chemin que l’on emprunte 
pour circuler au niveau de cette localité 
on est accueilli par des tas d’immondices 
et de détritus de toutes sortes, entrain 

de bruler. Le décor est repoussant. Des 
poubelles crasseuses à la couleur d’un vert 
franchement laid sont  dans un état piteux, 
littéralement couchées sur des trottoirs 
souvent éventrés et sales, déganies de 
leurs roulettes servant à leur mobilité. Ces 
gens   sans foi  brûlent sur place des tas 
de déchets. En effet, ce sont de véritables 
brasiers qui sont allumés chaque soir. Des 
fumées noirâtres et surtout suffocantes qui 
polluent l’atmosphère et indisposent de 
nombreuses personnes parmi lesquelles des 
personnes âgées et malades. Des quantités 
de cendre épaisse sont abandonnées sur les 
lieux; emportées parfois par le vent, elles 
se répandent un peu partout.

Imen.B

F.Sihem

Imen.B

Imen.B
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Treize (13) projets 
touristiques offrant 
une capacité totale de 

1.397 lits ont été retenus dans 
la wilaya de Timimoun, a-t-
on appris samedi auprès de la 
Direction locale du tourisme et 
de l’artisanat (DTA).
Ces projets, une fois concrétisés 
et mis en service, permettront 
de renforcer les capacités 
d’accueil et de générer plus de 
453 emplois directs, a précisé à 
l’APS la directrice du secteur, 
Yamina Tamam.
Ce nombre important de 
projets, avalisés au niveau de 
la wilaya de Timimoun, est 

dû à l’intérêt manifesté par 
le secteur pour la promotion 
de la qualité des services 
touristiques afin de répondre 
au mieux aux besoins des hôtes 
de la wilaya qui fréquentent 
la région durant la saison du 
tourisme saharien notamment, 
a-t-elle souligné.
La wilaya de Timimoun a 
enregistré, depuis le 1er janvier 
2023 à ce jour, plus de 2.074 
touristes dont 480 touristes 
étrangers de différentes 
nationalités, a indiqué Mme 
Tamam.
“Le secteur du tourisme de la 
wilaya de Timimoun a connu 

une nouvelle dynamique en 
2023 grâce à la levée des 
restrictions liées à la Covid-19, 
ainsi qu’aux facilités accordées 
par l’Etat aux touristes 
étrangers en matière de 
délivrance de visas”, a souligné 
la directrice du secteur.
En effet, les touristes étrangers 
désireux visiter l’Algérie par le 
biais des agences de tourisme 
et de voyage nationales agréées 
peuvent obtenir un visa de 
régularisation à leur arrivée au 
lieu du visa ordinaire, a-t-elle 
expliqué.
La wilaya de Timimoun recèle 
d’importantes potentialités 

touristiques, naturelles, 
culturelles et archéologiques, à 
l’instar de hôtel “El-Waha El-
Hamra” (Oasis rouge), la route 

des oasis, la région d’Ighzar, 
Ksar Amghir et les collines 
bleues, en plus d’un riche 
patrimoine artisanal.

TIMIMOUN : 

13 structures touristiques pour améliorer 
les capacités d’accueil

Les mesures de levée de 
restrictions et d’entraves 
visant des projets 

d’investissement touristiques 
à Ain Témouchent ont 
grandement contribué à booster 
le secteur dans cette wilaya du 
littoral.
Une dizaine d’établissements 
hôteliers privés ont bénéficié 
de licences d’exploitation 
exceptionnelles leur permettant 
de contribuer au renforcement 
des capacités d’hébergement 
avec quelque 2.200 lits 
supplémentaires dans la wilaya.
Le directeur du secteur, 
Mohamed Bensaoud, a 
souligné que ces autorisations 
exceptionnelles s’inscrivaient 
dans le cadre des mesures 
visant à lever les restrictions 
et les entraves aux projets 
d’investissement en application 
des décisions prises par les 
pouvoirs publics, lors du dernier 
colloque national sur la relance 
industrielle.
Ces mesures ont constitué 
un véritable stimulant pour 
le secteur étant donné que la 
wilaya est un pôle touristique 
important compte tenu de ses 
atouts naturels, notamment sa 

façade maritime dont les sites 
balnéaires attirent chaque été 
de millions d’estivants, a-t-il 
rappelé.
Le retour à la vie normale 
après la pandémie du Covid-19 
et la levée des mesures de 
confinement imposées pour 
contrecarrer cette maladie ont 
encouragé les citoyens à opter 
pour le tourisme local, tendance 
qui a eu un impact important sur 
l’affluence sur les plages de la 
wilaya.
Pour Mohamed Bensaoud, 
l’entrée en service de ces 
établissements hôteliers a 
atténué la pression enregistrée 
sur les réservations hôtelières 
et contribué “concrètement au 
succès de la saison estivale” en 
2022.
La présidente du bureau de 
wilaya de la Confédération 
générale des entreprises 
algériennes (CGEA), Djenane 
Hanane, également membre 
du bureau d’Aïn Temouchent 
de la Fédération nationale de 
l’hôtellerie et du tourisme, a 
confirmé que ces dispositions de 
levée d’entraves sur le secteur 
du tourisme se sont reflétées 
positivement sur la pérennité 

des projets d’investissement de 
la wilaya et permis l’entrée en 
exploitation de plusieurs hôtels 
durant l’année 2022.
Elle a souligné que par 
les potentialités et atouts 
touristiques de la wilaya, 
ce genre d’incitations ont 
constitué une valeur ajoutée à la 
dynamique de développement 
local et permis aux porteurs de 
projets et investisseurs d’exercer 
aisément dans le sillage de 
l’accompagnement de l’Etat 
dans un cadre de coordination 
permanente pour la relance de 
l’économie nationale.
Le promoteur dans le secteur, 
Larbi Mohand Benchaabane, 
l’un de ceux qui ont bénéficié 
des autorisations d’exploitation 
exceptionnelle de son 
établissement hôtelier, implanté 
dans la commune côtière de 
Terga, a salué ces mesures 
qu’il considère salvatrices et 
ayant permis à de nombreux 
investisseurs ayant contracté 
des crédits avec les banques de 
lancer l’exploitation de leurs 
établissements et de respecter 
leurs engagements financiers 
envers des institutions bancaires 
concernant le remboursement 
des échéances.
Ces mesures ont également 
contribué à répondre à la 
demande sur les réservations 
hôtelières, notamment 
durant l’été 2022, marqué 
par une augmentation de la 
fréquentation des plages de 
la wilaya, contrairement aux 
deux années de la pandémie 
Covid-19.
Rush sur les plages
Au cours de l’été 2022, Aïn 
Temouchent a connu une 

affluence de plus de 6 millions 
d’estivants sur ses plages. Ce 
nombre ayant doublé par rapport 
à la saison précédente 2021 qui 
a vu la fréquentation de plus 
de 3 millions d’estivants alors 
qu’elle était l’année d’avant 
(2020) environ 1,77 million 
d’estivants, signale-t-on à la 
direction du tourisme.
M.Bensaoud a expliqué cette 
hausse dans la fréquentation 
des plages, en plus du recul 
de la pandémie du Covid-19, 
par le succès de la stratégie de 
promotion du tourisme pour 
les destinations intérieures. La 
wilaya a été soutenue, grâce 
aux procédures de levée des 
restrictions sur les projets 
d’investissement dans plusieurs 
établissements hôteliers, qui 
ont réussi à répondre à la forte 
demande des vacanciers.
En effet, ils étaient 19.430 
estivants à avoir pris des 
réservations dans les hôtels de 
la wilaya qui ont enregistré, 
l’été dernier, un total de plus de 
1,3 million de nuitées, alors que 
l’année d’avant le nombre de 
nuitées n’a été que de 13.278, 
précise-t-on.
Par ailleurs, en coordination 
avec ses partenaires 
économiques activant dans 
les domaines de l’hôtellerie, 
des agences de tourisme et 
de l’artisanat, le secteur du 
tourisme s’attelle à mettre en 
place une plate-forme de travail 
basée sur l’exploitation la plus 
efficace des différents éléments 
touristiques, archéologiques et 
patrimoniaux dont regorge la 
wilaya.
Pour valoriser les atouts 
touristiques de la wilaya, 

le secteur a mis en place en 
2022 quatre circuits au profit 
des visiteurs alliant les sites 
archéologiques, touristiques, 
les thermes, thérapeutique et 
balnéaire, a souligné le directeur 
du secteur.
Le premier circuit concerne le 
village de Messâada Benbadis, 
dans la commune d’El Malah, 
un site qui combine entre zone 
humide et espace forestier.
Il est réputé par son produit 
agricole lié à la figue, les 
plantes aromatiques et 
ses plats traditionnels. Le 
deuxième circuit est lié à la 
zone d’Oulhaca, qui comprend 
un ensemble de monuments 
archéologiques spécifiques au 
site archéologique de Siga, qui 
fut la capitale de la Numidie 
occidentale au IIIe siècle avant 
JC, et le mausolée royal de 
Syphax, en plus de la mosquée 
Sidi Yaagoub, dont l’édification 
remonte à 8 siècles.
Ce deuxième circuit favorise 
également le tourisme balnéaire 
à travers ses superbes plages 
dont Rachgoun et Madrid, en 
face de l’île de Rachgoun, en 
plus du circuit de la ville d’Aïn 
Temouchent, connue autrefois 
sous le nom de Soufat et réputée 
pour son patrimoine culturel à 
travers son ancienne mosquée et 
le jardin implanté au cœur de la 
ville.
La commune de Hammam 
Bouhadjar constitue également 
un parcours touristique unique, 
avec ses thermes et les zones 
pittoresques qu’elle recèle, 
situées au sein du jardin de la 
Petite Cascade

AIN TEMOUCHENT: 

La levée des restrictions imposées aux investisseurs 
booste l’activité touristique



Réforme des retraites 
L’inflexibilité d’Emmanuel Macron inquiète 

ses propres troupes

L’armée nigérienne affirme avoir tué 79 « terroristes » 
dans l’ouest du pays

La détermination du 
chef de l’Etat à « 
tenir », malgré la 

contestation, suscite des 
interrogations chez plusieurs 
députés de la majorité. 
Beaucoup s’alarment d’un 
exercice du pouvoir jugé trop 
solitaire, qui tarde à prendre 
la mesure de la crise, selon le 
monde fr.
Il y a la ligne officielle. Porter 
à bout de bras une réforme 
des retraites rejetée dans la 
rue, dénoncer les violences, 
espérer que les manifestants 
se lassent. Tenir, tenir, tenir… 
« Le pays ne peut pas être à 
l’arrêt. (…) nous continuons 
à avancer », s’est persuadé 
Emmanuel Macron, vendredi 
24 mars, à l’issue du Conseil 
européen, à Bruxelles. Et puis 
il y a les faits. Des transports 
toujours fortement perturbés, 
des rassemblements 
spontanés, le Conseil de 
l’Europe qui s’alarme d’un 
« usage excessif de la force 
» en France… L’exécutif 

s’avance vers un nouveau 
week-end sous haute tension 
avant la dixième journée 
de mobilisation, mardi 28 
mars. Preuve de l’état de 
nervosité du pays, la France 
a officiellement annoncé, 
vendredi, le report de la visite 
d’Etat du roi Charles III. 
Trop de risques sécuritaires, 
trop de dangers politiques, 
avec des images décalées de 
dîners officiels sous les ors de 
la République.
Heure après heure, l’Elysée, 

Matignon, ministres et 
députés cherchent la sortie de 
l’impasse. En phosphorant sur 
l’état d’esprit d’Emmanuel 
Macron, un président de la 
République concentré mais 
aussi distant, que certains de 
ses premiers compagnons 
décrivent dans une « solitude 
affective », un homme « isolé 
par la fonction ». Un homme 
totalement mystérieux sur 
ses intentions. Derrière cette 
impression de temporisation, 
est-il acculé ? Beaucoup 

pensent que la clé pour 
débloquer la situation se 
jouera dans la relation très 
compliquée entre le chef 
de l’Etat et Laurent Berger, 
secrétaire général de la 
CFDT.
Vendredi matin, le 
responsable syndical 
réformiste a proposé de« 
mettre sur pause » la réforme. 
« On se donne six mois pour 
regarder, et sur le travail, et 
sur les retraites, comment il 
faut reprendre les choses à 
l’endroit », a-t-il déclaré sur 
RTL, en appelant à « calmer le 
jeu avant qu’il y ait un drame 
». Une lueur d’espoir pour de 
nombreux macronistes qui 
ont toujours misé sur le fait 
que la CFDT ne laisserait 
pas les violences s’installer 
et reviendrait à la table 
des négociations. Réponse 
immédiate de Macron à 
Bruxelles. « J’ai indiqué 
notre disponibilité à avancer 
sur des sujets comme l’usure 
professionnelle, les fins de 

carrière, les reconversions, 
l’évolution des carrières, 
les conditions de travail, les 
rémunérations dans certaines 
branches, a-t-il détaillé lors 
d’une conférence de presse. 
Et donc je suis à la disposition 
de l’intersyndicale si elle 
souhaite venir me rencontrer 
pour avancer sur tous ces 
sujets. »
L’Elysée précise que cette 
rencontre peut avoir lieu 
dans les semaines à venir, 
avant la décision du Conseil 
constitutionnel sur le texte. 
Matignon confirme « l’intérêt 
à se reparler officiellement 
». Un pas de deux qui ne 
résout rien : M. Berger 
demande une « pause » sur 
la réforme des retraites, alors 
que le chef de l’Etat veut 
voir son texte continuer à « 
cheminer » jusqu’au Conseil 
constitutionnel. « Il faut 
qu’un dialogue s’instaure », 
insiste son entourage.

L’opération a eu lieu 
le 17 mars dans 
le département 

de Banibangou, lors d’une 
opération de ratissage qui 
s’est déroulée jusqu’au Mali 
voisin, dans une zone ou dix-
sept soldats nigériens ont 
été tués en février, selon le 
monde fr.
Une opération spectaculaire 
a conduit l’armée nigérienne 
à tuer 79 « terroristes » la 
semaine dernière, a annoncé, 
vendredi 24 mars, le 
ministère de la défense.
Une poursuite a été engagée 
après que des éléments de 
l’opération antidjihadiste 
nigérienne Almahaou ont été 
pris à partie le 17 mars par 
un « groupe armé terroriste 
» dans la zone de Tiloa, 
située dans le département 
de Banibangou, frontalier du 
Mali. La poursuite, menée 
par les forces aéroterrestres, 
a conduit jusqu’à la zone 
de Hamakat au Mali, lieu 
de refuge du responsable 

présumé de l’embuscade 
du 10 février à Intagamey, 
également dans le 
département du Banibangou, 
a précisé le ministère dans 
son bulletin hebdomadaire. 
Au moins dix-sept soldats 
nigériens avaient été tués 
lors de cette embuscade et 
douze personnes sont portées 
disparues.
Le ministère ne rapporte 
pas de victimes parmi les 
militaires au cours de cette 
opération du 17 mars. Les 
rangs de djihadistes tués 
n’ont pas été précisés. 
L’opération a également 
permis la destruction d’une 
centaine de motos et de 
moyens de communication, 
et de récupérer des armes et 
des munitions, a précisé le 
ministère. Selon une source 
sécuritaire contactée par 
l’Agence France-Presse, 
cette poursuite jusqu’en 
territoire malien est « inédite 
».
Zone instable

L’embuscade d’Intagamey 
en février et la poursuite à 
Tiloa la semaine dernière 
sont survenues dans 
l’immense et instable région 
de Tillabéri, d’une superficie 
de 100 000 kilomètres carrés, 
située dans la zone dite des « 
trois frontières » aux confins 
du Niger, du Burkina Faso 
et du Mali. Un territoire 
en proie à des attaques 
djihadistes récurrentes. 
Les autorités nigériennes y 
ont lancé plusieurs vastes 
opérations, notamment 
près de la frontière avec 
le Mali, pour lutter contre 
les djihadistes, comme 
l’opération Almahaou aux 
côtés de laquelle combattent 
des soldats français.
Début mars, le chef d’état-
major des armées du Niger, 
le général Salifou Mody, a 
été reçu à Bamako par son 
homologue malien et par le 
président de la transition, le 
colonel Assimi Goïta. Au 
centre des discussions, « la 

coopération en matière de 
sécurité » le long des plus de 
800 kilomètres de frontière 
entre les deux pays, selon 
l’état-major nigérien.
Dans sa partie sud-est, 
voisine du lac Tchad et 
du Nigeria, le Niger doit 
également faire face aux 
djihadistes de Boko Haram 
et de sa branche dissidente, 
le groupe Etat islamique en 
Afrique de l’Ouest (Iswap).
L’armée nigérienne avait déjà 
affirmé avoir tué la semaine 
dernière « une vingtaine de 

terroristes » du groupe Boko 
Haram, et capturé 83 autres 
combattants présumés, au 
cours d’une opération à la 
frontière avec le Nigeria. 
Selon elle, cette opération 
visait à « neutraliser » les 
bases du groupe Iswap, 
installées dans la forêt de 
Matari au Nigeria, d’où sont 
planifiées des attaques contre 
des villes et des positions 
militaires au Niger, selon 
le bulletin des opérations 
militaires dans la région de 
Diffa (sud-est).
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WASHINGTON RIPOSTE À UNE ATTAQUE EN SYRIE:

 14 combattants pro-iraniens tués

GRÈVE DES ÉBOUEURS À PARIS:

vers une sortie de crise

540 000 enfants «affamés» au Yémen, selon l’Unicef

Quatorze combattants 
pro-iraniens ont été 
tués par des frappes 

aériennes américaines dans 
l’Est de la Syrie dans la nuit 
de jeudi à vendredi, menées 
en riposte à une attaque de 
drone qui a tué un Américain 

et en a blessé six autres.
Les forces américaines 
avaient mené des “frappes 
aériennes de précision” 
dans l’Est de la Syrie 
après l’attaque du drone 
“d’origine iranienne”, selon 
le Pentagone.

“Des frappes américaines 
ont ciblé un dépôt d’armes 
dans la ville de Deir Ezzor, 
tuant six combattants 
pro-iraniens”, a indiqué 
l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH), 
basé au Royaume-Uni mais 
qui dispose d’un vaste réseau 
de sources en Syrie.
“Deux autres combattants ont 
été tués par des frappes sur 
des positions de groupes pro-
iraniens près de Mayadine et 
six autres près de Boukamal”, 
a ajouté cette ONG selon 
laquelle neuf des quatorze 
tués sont des Syriens.
L’attaque de drone a eu lieu 
jeudi vers 13H38 (10H38 
GMT) contre une installation 
de maintenance d’une base 
près de Hassaké, a indiqué 

le Pentagone dans un 
communiqué.
La personne décédée est un 
sous-traitant américain, et 
les blessés sont cinq soldats 
et un autre sous-traitant 
également américains, selon 
la même source.
“J’ai autorisé les forces du 
Commandement central 
des Etats-Unis à mener 
des frappes aériennes de 
précision ce soir dans 
l’Est de la Syrie contre des 
installations utilisées par des 
groupes affiliés au corps des 
Gardiens de la révolution” 
iraniens, a déclaré le ministre 
américain de la Défense, 
Lloyd Austin, cité dans le 
communiqué.
Et le directeur de l’OSDH, 
Rami Abdel Rahmane, a 

déclaré à l’AFP que vendredi 
matin, “des groupes affiliés 
à Téhéran, basés près de la 
ville de Mayadine, avaient 
tiré trois missiles, dont deux 
sont tombés dans l’enceinte 
du champ d’al-Omar (est), 
sans faire de dégâts”.
“Le troisième a atterri sur 
une habitation civile”, a 
proximité du champ qui 
abrite une base de la coalition 
antijihadiste dirigée par 
Washington, a-t-il ajouté.
Plusieurs centaines de soldats 
américains se trouvent en 
Syrie au sein d’une coalition 
luttant contre les restes du 
groupe Etat islamique (EI). 
Ils sont fréquemment pris 
pour cible lors d’attaques 
menées par des milices.

PARIS: La grève des 
éboueurs à Paris, où 
10.000 tonnes de déchets 

sont en souffrance, a semblé 
aborder un tournant vendredi, 
avec la fin du mouvement 
contre la réforme des retraites 
dans deux incinérateurs et la 
réquisition du troisième par les 
forces de l’ordre.
Au 19e jour de grève, le volume 
de déchets non ramassés dans 
la capitale est revenu à son 
niveau record, déjà atteint une 
semaine plus tôt, avec la barre 

symbolique des 10.000 tonnes 
d’ordures jonchant les trottoirs 
parisiens, selon la mairie.
Et ce, malgré les réquisitions 
ordonnées depuis une semaine 
par la préfecture de police, 
contre l’avis de la maire 
de Paris Anne Hidalgo, qui 
soutient le mouvement.
Interrogé sur le taux de 
grévistes parmi les agents 
municipaux, le premier adjoint 
Emmanuel Grégoire a affirmé 
vendredi matin, lors d’un 
point presse, qu’il était passé 

de 6% à 25% depuis le début 
des réquisitions, soulignant le 
“caractère improductif de ce 
type de mesures”.
Pourtant, vendredi, “158 
bennes sont sorties, soit 10% de 
plus qu’un vendredi normal”, a 
indiqué Anne Hidalgo lors du 
même point presse.
Et dans le même temps, 
le Syctom, syndicat 
métropolitain qui gère les trois 
usines d’incinération entourant 
la capitale, annonçait à l’AFP 
la fin du mouvement dans 

deux d’entre elles, Saint-Ouen 
(Seine-Saint-Denis) et Issy-
les-Moulineaux (Hauts-de-
Seine).
“Les usines sont débloquées” 
même si celle d’Issy a fait 
l’objet dans la matinée 
d’un “petit filtrage, objet 
de personnels extérieurs à 
l’usine”, selon le Syctom.
Pour le Syctom, c’est la “fin 
définitive” du mouvement sur 
ces deux sites, où les fours 
d’incinération “devraient 
rouvrir demain” samedi, les 

employés attendant “d’avoir 
assez de déchets en fosse”.
Ces fins de mouvement “vont 
nous permettre de revenir à 
un fonctionnement tout à fait 
normal”, espère le Syctom.
Les grèves et blocages de 
ces points de sortie pour les 
déchets de la capitale ont 
contribué, avec la grève des 
éboueurs de la Ville de Paris, 
à l’amoncellement des déchets 
dans la capitale depuis près de 
trois semaines, au grand dam 
des habitants et commerçants.

DJEDDAH: Plus de 
540 000 enfants 
de moins de 5 ans 

au Yémen souffrent de 
malnutrition aiguë et sévère, 
potentiellement mortelle, et 
un enfant meurt toutes les dix 
minutes de causes évitables, a 
annoncé vendredi l’ONU.
L’Unicef, l’agence des 
Nations Unies pour 
l’enfance, a prévenu qu’elle 
serait contrainte de réduire 
considérablement le soutien 
aux enfants au Yémen si le 
financement n’augmentait 
pas.
Au total, 11 millions d’enfants 
ont besoin d’aide humanitaire, 
selon l’Unicef.
L’agence a déclaré qu’il lui 
fallait 484 millions de dollars 

(1 dollar = 0,93 euro) pour 
continuer son aide cette année, 
sachant que l’ONU n’a levé 
que 1,2 milliard de dollars 
pour toutes ses agences au 
Yémen lors d’une conférence 
des donateurs en Suisse le 
mois dernier – une somme 
bien inférieure à l’objectif de 
4,3 milliards de dollars.
«Le déficit de financement 
auquel l’Unicef a continué 
à faire face jusqu’en 2022 et 
depuis le début de 2023 met 
en danger l’aide humanitaire 
requise pour les enfants 
au Yémen», a déclaré 
l’organisation.
«Au cas où elle ne recevait 
pas ce financement, l’Unicef 
pourrait être contrainte 
de réduire son assistance 

primordiale aux enfants 
vulnérables.»
Le conflit au Yémen a 
commencé en 2014 lorsque 
la milice houthie soutenue 
par l’Iran s’est emparée de 
la capitale, Sanaa, lors d’un 
coup d’État. Une coalition 
arabe est intervenue l’année 
suivante pour soutenir le 
gouvernement légitime et a 
lancé ses premières attaques 
contre les positions houthies 
le 26 mars 2015.
Une trêve est venue à 
expiration l’année dernière, 
les combats étant de façon 
générale suspendus.
Il est établi que plus de 11 000 
enfants ont été tués ou mutilés 
depuis l’escalade du conflit en 
2015.

Les combats au Yémen ont 
déclenché ce que l’ONU 
décrit comme l’une des 
pires tragédies humanitaires 
au monde. Toujours selon 

l’ONU, plus de 21,7 millions 
de personnes, soit les deux 
tiers de la population du 
Yémen, auront besoin d’aide 
humanitaire cette année.
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L’Équipe Nationale 
s’envolera ce dimanche 
en direction de la 

capitale tunisienne, Tunis, en 
vue de son match face au Niger 
comptant pour la 4ème journée 
des éliminatoires de la CAN 
2023. 
Les protégés de Djamel Belmadi 
débarqueront à Tunis la veille 
de leur deuxième confrontation 
contre l’équipe du Mena. La 
manche retour ayant lieu le 
lundi 27 mars au stade Hammadi 
Agrebi (Radés) à 17h00, les Verts 
y seront donc dimanche.
L’Algérie a remporté son 
premier match face aux joueurs 
de Jean-Michel Cavalli par 2 à 
1. Un seul point suffira à l’EN 
(9 pts, 1ère place) pour assurer 
sa qualification pour la phase 
finale de la Coupe d’Afrique des 
Nations 2023 en Côte d’Ivoire.

La pugiliste algérienne 
Imane Khelif, ne 
disputera pas la finale 

des -66 kg des Championnats du 
monde féminins de boxe, qui se 
déroulent à New Delhi (Inde), 
suite à une décision du Comité 
exécutif de l’AIB, pour des 
«raisons médicales».
Suite à cette décision, le 
Comité olympique et sportif 
algérien (COA) a assuré dans 
un communiqué qu’il prendra 
‘’en charge l’accompagnement 
médical de la championne 
Imane Khelif, et soutiendra ses 
préparatifs en vue du tournoi 
qualificatif pour les Jeux 
Olympiques de Paris 2024’’.

Profitant du coaching de 
Djamel Belmadi face au 
Niger, les jeunes nouveaux 

capés ont su se distinguer de fort 
belle manière et montrer ainsi de 
bonnes dispositions pour le futur 
de l’Equipe Nationale. Parmi eux, 
le toulousain Farès Chaibi, dont 
l’entrée en jeu fut remarquée aussi 
bien par son intelligence tactique 
que son aisance technique. Un 
joueur dont la polyvalence fait 
déjà parler.

Un avenir dans l’entrejeu?
Si les observateurs de la Ligue 1 
ont pu noter les différents postes 
qu’a occupé le néo international 
Algérien dans l’échiquier du 
coach toulousain Philippe 

Montanier jusqu’ici, le joueur, 
lui, reste imperturbable sur le 
terrain et enchaîne les bonnes 
performances pour sa première 
saison dans l’élite française. 
En effet, alors qu’il a entamé la 
saison au poste d’ailier gauche 
dans un 4-3-3, il se retrouve de 

plus en plus utilisé dans un rôle 
de milieu relayeur dans le coeur 
du jeu toulousain. Un poste dans 
lequel le sélectionneur y voit son 
joueur s’épanouir à l’avenir.
S’il effectue son entrée en jeu, 
pour sa premiere cape, dans 
le dernier quart d’heure de la 

rencontre en lieu et place de 
Youcef Belaili, ce ne sera pas pour 
évoluer dans la même position que 
le joueur de l’ACA qui, comme 
à son habitude, occupait le flanc 
gauche de l’attaque algérienne. 
On retrouvera ainsi Farès Chaibi 
avoir un rôle plus axial, en 
éléctron libre. Expliquant son 
placement au milieu de terrain, 
Djamel Belmadi ajoutait en 
conference de presse qu’il «est 
capable de se projeter vers l’avant 
avec une intelligence et une 
bonne vision du jeu.»

Une vista déjà décisive
 pour sa première sélection

C’est d’ailleurs dans cette 
configuration tactique et grâce 

à sa vision du jeu, alliée à son 
toucher de balle soyeux, que le 
toulousain sera à l’origine du but 
de la victoire. En effet, servi par 
Bennacer plein axe, il déposera 
un caviar à Badreddine Bouanani 
sur un superbe appel de balle du 
nicois dans la profondeur qui 
n’aura plus qu’à décaler pour 
Mahrez.
Des débuts donc prometteurs pour 
celui qui, de part sa polyvalence 
et sa justesse technique, pourrait 
être le digne successeur d’un 
certain Sofiane Feghouli dans 
un rôle de facteur X pour le 
sélectionneur national.

DZfoot

EN :
Départ aujourd’hui pour Tunis

Boxe :
Imane Khelif ne disputera pas la finale des Championnats 

du monde

EN :
Farès Chaibi, une polyvalence précoce
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Bayern Munich :
Thomas Tuchel raconte les coulisses de son arrivée

Le PSG rêve toujours de Zinedine Zidane

Éliminé dès les huitièmes 
de finale de Ligue des 
Champions face au 

Bayern Munich, le PSG prépare 
déjà la saison prochaine. Outre 
les nombreux joueurs ciblés pour 
le mercato estival, le club de la 
capitale continue également de 
sonder le marché des entraîneurs 
et tente, une nouvelle fois, de 
séduire Zinedine Zidane.
Leader de Ligue 1, le Paris 
Saint-Germain se dirige, malgré 
tout, vers une nouvelle saison 
décevante. Sorti par le rival 
marseillais en Coupe de France 
et éliminé dès les huitièmes de 
finale de Ligue des Champions 
face au Bayern Munich, le 
champion de France en titre va 
désormais devoir sécuriser sa 

suprématie dans l’Hexagone. 
Malgré tout, le bilan est trop 
maigre et le nouvel échec sur 
la scène européenne fragilise, 
un peu plus, Christophe Galtier, 
arrivé il y a un an. Dans cette 
optique et quand bien même 
les dirigeants qataris du club 
n’ont jamais eu pour habitude 
de limoger l’entraîneur en 
cours de saison, un successeur 
au technicien de 56 ans reste, 
toujours autant, d’actualité.

Tuchel au Bayern, Zidane 
à Paris ?

Officiellement intronisé à la 
tête du Bayern Munich après 
le départ surprise de Julian 
Nagelsmann, Thomas Tuchel 
était d’ailleurs annoncé comme 
une possible solution d’avenir. 

Priorité de Nasser Al-Khelaïfi, 
comme nous vous le révélions ces 
dernières semaines, le technicien 
allemand a finalement décidé 
de rejoindre la Bavière pour 
apporter un vent de fraîcheur à la 
formation munichoise, deuxième 
de Bundesliga. Dès lors, les 
hautes sphères parisiennes vont 
devoir se rabattre sur d’autres 
profils. Si nous vous révélions 
que des premiers contacts entre 
Luis Campos et José Mourinho, 
actuellement à la Roma, avaient 
eu lieu, la piste menant à Zinedine 
Zidane semble, elle, encore 
bouillante.
Rêve absolu de Tamim ben 
Hamad Al Thani, l’ancien 
technicien du Real Madrid aurait 
désormais l’intention de vite 

retrouver un club, notamment 
après la prolongation de Didier 
Deschamps du côté de l’équipe de 
France. Selon les toutes dernières 
révélations de La Gazzetta dello 
Sport, dans son édition du jour, 
le champion du monde 1998 
pourrait, malgré tout, attendre 
David Bettoni, son fidèle adjoint, 
récemment intronisé sur le banc 
du FC Sion. Une chose est sûre, 
l’avenir de Christophe Galtier au 
PSG s’inscrit, plus que jamais, 
en pointillés. Dans cette optique, 
le quotidien italien confirme 
d’ailleurs que les jours de Galtier 
seraient désormais comptés.
L’avenir de Galtier déjà scellé, 

quid de Campos ?
Malgré tout, le journal au papier 
rose précise que le club de la 

capitale aurait l’intention de 
garder le secret au moins jusqu’à 
la fin de la saison ou tout au moins 
jusqu’au moment où un véritable 
remplaçant ne soit trouvé. L’idée 
étant de ne pas perturber le 
travail des Rouge et Bleu dans les 
semaines à venir, à l’heure où le 
PSG dispose de 7 points d’avance 
sur l’OM mais s’apprête à défier 
l’OL, l’OGC Nice puis le RC 
Lens. Si l’ancien technicien des 
Aiglons et du LOSC, trahi par 
le parcours des siens en Ligue 
des Champions, ne devrait donc 
vraisemblablement plus être au 
PSG la saison prochaine, son 
départ, moins d’un an après 
son arrivée, pourrait vite être 
compensé.
Le média précise d’ailleurs 
que des discussions auraient 
d’ailleurs déjà débuté entre le 
board parisien et l’ex-joueur de 
la Juventus Turin. Un dossier 
qui reste cependant complexe 
à différents niveaux. Si le Real 
Madrid pourrait également passer 
à l’offensive en cas de départ de 
Carlo Ancelotti, le PSG devra 
également régler le cas Luis 
Campos, sur la sellette aux yeux 
des dirigeants parisiens. En 
effet, d’après nos informations, 
la légende du football français 
n’a pas forcément l’intention de 
travailler avec le Portugais et son 
attache à la ville de Marseille 
représente, là aussi, un frein. 
Pour autant, si le duo Campos-
Galtier venait à quitter la capitale 
française, nul doute que la rumeur 
Zinedine Zidane rejaillirait avec 
un peu plus de force…

Julian Nagelsmann limogé 
vendredi soir, le Bayern 
Munich a déjà présenté 

son nouvel entraîneur Thomas 
Tuchel à la presse, ce samedi. 
L’ex-coach du PSG a livré 
ses premiers mots à la tête du 
Rekordmeister.
Vendredi, le Bayern Munich 
annonçait avoir «libéré de 
son contrat l’entraîneur Julian 
Nagelsmann. Le président 
du directoire Oliver Kahn et 
le directeur sportif, Hasan 
Salihamidžić, sont parvenus à 
cette décision en accord avec le 
président Herbert Hainer». Avant 
d’annoncer dans le même temps 
que le successeur de Nagelsmann 
sera Thomas Tuchel, jusqu’au 30 
juin 2025. Après un changement 
d’entraîneur en quelques jours 
seulement, Thomas Tuchel a été 
présenté devant la presse. L’ex-
coach du PSG a d’abord raconté 
sa rapide arrivée en Bavière.
«Le moment était surprenant, je 

ne m’y attendais pas et il n’y a 
pas eu de contact préalable. Je 
pensais que je poursuivrais ma 
carrière à l’étranger. Le premier 
entretien a eu lieu le mardi soir. 
L’ampleur du défi a été le facteur 
décisif qui m’a poussé à le 
relever. J’ai déjà eu des contacts 
très proches avec le Bayern. 
Je ne pouvais pas attendre. Les 
choses se sont déroulées très 
rapidement, c’est une solution 
optimale pour moi», a-t-il 
d’abord expliqué sur son choix 
de carrière, lui qui était pressenti 
pour revenir en Premier League.
Thomas Tuchel a déjà de très 

gros objectifs
Alors que le Bayern Munich 
est encore engagé en Coupe 
d’Allemagne, en Bundesliga et 
en Ligue des Champions, les 
objectifs de Thomas Tuchel sont 
clairs : tout remporter. «Nous 
n’avons pas beaucoup de temps. 
Mais il est encore possible de 
remporter tous les titres. Tout 

se jouera donc dans les détails. 
J’ai une idée de ce qu’il faut 
faire et j’ai vraiment hâte d’y 
être. Il s’agit de jouer pour tous 
les titres. Mon amour pour le 
jeu est bien plus grand que les 
inquiétudes. Il s’agit d’aborder 
la tâche avec confiance et nous 
voulons tout remporter».
Mais pour cela, après la trêve 
internationale, un premier grand 
défi attend le manager de 49 ans, 
le 1er avril prochain contre le 
Borussia Dortmund, son ancien 
club. Un choc déjà décisif pour 
le titre de Bundesliga. «Le défi 
de commencer directement par le 
match contre Dortmund ne peut 
pas être plus élevé. C’est le match 
le plus important du football 
allemand. Il a pris une nouvelle 
dimension explosive en raison 
de notre retard au classement et 
de l’extraordinaire parcours du 
BVB. J’ai hâte d’y être», a-t-
il ajouté. Les promesses sont 
entendues.
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TIKTOK :
Un réseau social encore plus dangereux que Facebook, 

Instagram ou Twitter?

Entre crainte pour la ntre crainte pour la 
sécurité nationale, sécurité nationale, 
soupçons d’espionnage soupçons d’espionnage 

de la part de la Chine, et de la part de la Chine, et 
dangers pour la santé mentale dangers pour la santé mentale 
des jeunes, TikTok est dans la des jeunes, TikTok est dans la 
tempête. Depuis plusieurs mois, tempête. Depuis plusieurs mois, 
le réseau chinois alimente toutes le réseau chinois alimente toutes 
les critiques de l’Occident, avec les critiques de l’Occident, avec 
en figure de proue, les États-en figure de proue, les États-
Unis. Mais TikTok est-il encore Unis. Mais TikTok est-il encore 
plus néfaste que les géants plus néfaste que les géants 
américains Meta ou Twitter, américains Meta ou Twitter, 
pourtant déjà peu exemplaires pourtant déjà peu exemplaires 
en matière de protection des en matière de protection des 
données ?données ?
La plateforme chinoise TikTok La plateforme chinoise TikTok 
est plus que jamais sur la est plus que jamais sur la 
sellette. Après la Commission sellette. Après la Commission 
européenne, les agences européenne, les agences 
fédérales américaines, le fédérales américaines, le 
Royaume-Uni ou encore le Royaume-Uni ou encore le 
Canada, c’est au tour de la France Canada, c’est au tour de la France 
d’ interdire à ses 2,5 millions de d’interdire à ses 2,5 millions de 
fonctionnaires d’État d’utiliser fonctionnaires d’État d’utiliser 
des « applications récréatives des « applications récréatives 
», dont le controversé réseau », dont le controversé réseau 
social chinois TikTok, sur leurs social chinois TikTok, sur leurs 
téléphones professionnels. téléphones professionnels. 
Une décision qui intervient au Une décision qui intervient au 
lendemain de l’audition musclée lendemain de l’audition musclée 
de Shou Zi Chew, patron de de Shou Zi Chew, patron de 
TikTok, devant le Congrès TikTok, devant le Congrès 
américain. Pendant plusieurs américain. Pendant plusieurs 
heures, le PDG de la filiale du heures, le PDG de la filiale du 
groupe chinois ByteDance a groupe chinois ByteDance a 
tenté de défendre sa plateforme tenté de défendre sa plateforme 
et de rassurer tant bien que et de rassurer tant bien que 
mal les inquiétudes des élus mal les inquiétudes des élus 
américains. Mercredi 22 mars, américains. Mercredi 22 mars, 
lors d'une conférence de presse, lors d'une conférence de presse, 
le représentant démocrate le représentant démocrate 
Jamaal Bowman s’ interrogeait Jamaal Bowman s’interrogeait 
: « Pourquoi autant d'hystérie : « Pourquoi autant d'hystérie 
autour de TikTok ? », arguant autour de TikTok ? », arguant 
que la plateforme présente les que la plateforme présente les 
mêmes risques en termes de mêmes risques en termes de 
confidentialité des données confidentialité des données 
ou de désinformation que « ou de désinformation que « 
Facebook, Instagram, YouTube Facebook, Instagram, YouTube 
et Twitter ».et Twitter ».
Est-ce réellement le cas ? Est-ce réellement le cas ? 
TikTok est-il vraiment un TikTok est-il vraiment un 
réseau social à part ? RFI a posé réseau social à part ? RFI a posé 
la question à Fabrice Epelboin, la question à Fabrice Epelboin, 
spécialiste des médias sociaux spécialiste des médias sociaux 
et de la cybersécurité, et et de la cybersécurité, et 
enseignant à Sciences Po.    enseignant à Sciences Po.    
RFI : L’application chinoise RFI : L’application chinoise 

TikTok représente-t-elle TikTok représente-t-elle 
une menace encore pire que une menace encore pire que 

Facebook ou Twitter ?Facebook ou Twitter ?
Fabrice Epelboin : En termes de Fabrice Epelboin : En termes de 
confidentialité et de protection confidentialité et de protection 
des données, non. Le risque est des données, non. Le risque est 
similaire. On craint de la part similaire. On craint de la part 
de TikTok de l’espionnage, de de TikTok de l’espionnage, de 
la surveillance de masse, de la surveillance de masse, de 
l’ influence à des fins politiques l’influence à des fins politiques 
ou l’ instrumentalisation des ou l’instrumentalisation des 
données par un tiers. Mais ce données par un tiers. Mais ce 
sont des choses que nous avons sont des choses que nous avons 
déjà vues par le passé sur les déjà vues par le passé sur les 
réseaux américains, comme réseaux américains, comme 

avec le scandale Cambridge avec le scandale Cambridge 
Analytica en 2016, les Facebook Analytica en 2016, les Facebook 
Files en 2021, ou les Twitter Files en 2021, ou les Twitter 
Files en 2022, qui révélaient Files en 2022, qui révélaient 
des opérations d’ ingérence des opérations d’ingérence 
dans l’opinion publique dans l’opinion publique 
étrangère entre Twitter et le étrangère entre Twitter et le 
Pentagone américain. Donc sur Pentagone américain. Donc sur 
la question de TikTok, l’enjeu la question de TikTok, l’enjeu 
est avant tout géopolitique. est avant tout géopolitique. 
La seule véritable différence La seule véritable différence 
est d’évaluer le danger qu’ il y est d’évaluer le danger qu’il y 
a à confier la protection de la a à confier la protection de la 
vie privée et de nos données vie privée et de nos données 
à la Chine, ou aux États-Unis. à la Chine, ou aux États-Unis. 
Et de ce qu’on observe depuis Et de ce qu’on observe depuis 
dix ans, l’Europe penche plutôt dix ans, l’Europe penche plutôt 
pour la deuxième option.pour la deuxième option.
Alors pourquoi la France, les Alors pourquoi la France, les 
États-Unis, le Royaume-Uni, États-Unis, le Royaume-Uni, 
le Canada, ont-ils tous choisi le Canada, ont-ils tous choisi 
de prohiber l’utilisation de de prohiber l’utilisation de 

cette plateforme à ses agents cette plateforme à ses agents 
de l’État ?de l’État ?

D’un point de vue géopolitique, D’un point de vue géopolitique, 
ces pays représentent, à ces pays représentent, à 
l’exception de la France, les l’exception de la France, les 
« Fives Eyes », une alliance « Fives Eyes », une alliance 
formée après la Seconde guerre formée après la Seconde guerre 
mondiale autour du partage mondiale autour du partage 
des informations issues des des informations issues des 
services de renseignement. Et services de renseignement. Et 
ces pays anglophones savent ces pays anglophones savent 
parfaitement que si les Chinois parfaitement que si les Chinois 
imitent ce que les services de imitent ce que les services de 
cybersécurité américains ont cybersécurité américains ont 
fait ces dix dernières années fait ces dix dernières années 
avec les réseaux sociaux, les avec les réseaux sociaux, les 
Américains risquent très gros. Américains risquent très gros. 
Comme l’Agence nationale de Comme l’Agence nationale de 
sécurité (NSA) a déjà interféré sécurité (NSA) a déjà interféré 
avec des données provenant des avec des données provenant des 
réseaux sociaux, Washington réseaux sociaux, Washington 
est bien consciente de que est bien consciente de que 
pourrait faire Pékin avec du pourrait faire Pékin avec du 

data similaire. C'est ça qui leur data similaire. C'est ça qui leur 
fait peur. Donc les États-Unis fait peur. Donc les États-Unis 
veulent mettre fin à TikTok au veulent mettre fin à TikTok au 
plus vite. Le souci est qu’ ils plus vite. Le souci est qu’ils 
ne peuvent pas justifier cette ne peuvent pas justifier cette 
position autrement qu’en position autrement qu’en 
admettant implicitement qu’ ils admettant implicitement qu’ils 
ont fait la même chose.ont fait la même chose.

Il s’agit davantage d’une Il s’agit davantage d’une 
bataille idéologique entre bataille idéologique entre 
l’Occident et la Chine ?l’Occident et la Chine ?

Non, nous n’en sommes pas Non, nous n’en sommes pas 
encore à une bataille culturelle, encore à une bataille culturelle, 
mais plutôt au stade de l’attaque, mais plutôt au stade de l’attaque, 
avec d’un côté Facebook et de avec d’un côté Facebook et de 
l’autre TikTok. Pour l’ instant, il l’autre TikTok. Pour l’instant, il 
n’y a pas de soupçons d’affaires n’y a pas de soupçons d’affaires 
particulièrement inquiétantes particulièrement inquiétantes 
qui concerne le réseau chinois qui concerne le réseau chinois 
ou de preuve tangible que ou de preuve tangible que 
TikTok sert d’aspirateur à TikTok sert d’aspirateur à 
données pour la Chine. Mais données pour la Chine. Mais 
cette guerre idéologique est cette guerre idéologique est 
précisément ce que redoute précisément ce que redoute 
l’Europe : que Pékin injecte l’Europe : que Pékin injecte 
certaines valeurs, Washington certaines valeurs, Washington 
d’autres, et que les Européens d’autres, et que les Européens 
se retrouvent au milieu.se retrouvent au milieu.
Il s’agit aussi d’un énorme Il s’agit aussi d’un énorme 
enjeu économique. Meta a tout enjeu économique. Meta a tout 
intérêt à ne pas se faire dépasser intérêt à ne pas se faire dépasser 
par TikTok, d’ailleurs bien plus par TikTok, d’ailleurs bien plus 
performant sur certains aspects, performant sur certains aspects, 
comme sur son algorithme, qui comme sur son algorithme, qui 
propose un flux d’ informations propose un flux d’informations 
qualitatif même quand vous qualitatif même quand vous 
n’avez encore aucun ami. D’un n’avez encore aucun ami. D’un 
point de vue purement financier, point de vue purement financier, 
les Américains ont tout intérêt à les Américains ont tout intérêt à 
écarter les Chinois du marché, écarter les Chinois du marché, 
ne serait-ce que pour soutenir ne serait-ce que pour soutenir 
le cours en bourse de Meta ou le cours en bourse de Meta ou 
Twitter.Twitter.

Les États-Unis parlent Les États-Unis parlent 
d’enjeu de « sécurité d’enjeu de « sécurité 

nationale », est-ce une nationale », est-ce une 
crainte fondée ?crainte fondée ?

Tout à fait parce qu’avec Tout à fait parce qu’avec 
les données obtenues des les données obtenues des 
utilisateurs de TikTok, la utilisateurs de TikTok, la 
filiale de ByteDance pourrait filiale de ByteDance pourrait 
les transmettre à d’autres les transmettre à d’autres 
entreprises, au gouvernement entreprises, au gouvernement 
chinois, aux services de chinois, aux services de 
renseignement… qui renseignement… qui 
pourraient ensuite en faire ce pourraient ensuite en faire ce 
qu’ ils veulent. Pour l’heure, ce qu’ils veulent. Pour l’heure, ce 
sont des suppositions. Mais ce sont des suppositions. Mais ce 
qui est sûr, c’est qu’avec une qui est sûr, c’est qu’avec une 
mise à jour de l’application, mise à jour de l’application, 
TikTok pourrait avoir accès TikTok pourrait avoir accès 
à des informations qu’une à des informations qu’une 
plateforme n’a normalement plateforme n’a normalement 
pas le droit de voir, en s'infiltrant pas le droit de voir, en s'infiltrant 
dans des failles de sécurité. dans des failles de sécurité. 
C’est un grand classique de C’est un grand classique de 
l’espionnage. C’est déjà arrivé l’espionnage. C’est déjà arrivé 
avec l’affaire Pegasus, qui a avec l’affaire Pegasus, qui a 
utilisé une faille de sécurité sur utilisé une faille de sécurité sur 
les téléphones pour aller scruter les téléphones pour aller scruter 
des discussions Telegram ou des discussions Telegram ou 
WhatsApp. Donc dans l’esprit WhatsApp. Donc dans l’esprit 
des décideurs occidentaux, il des décideurs occidentaux, il 
est possible que les Chinois est possible que les Chinois 
puissent faire une mise à jour de puissent faire une mise à jour de 
TikTok pour aller espionner les TikTok pour aller espionner les 
fonctionnaires étrangers. D’un fonctionnaires étrangers. D’un 
point de vue de cybersécurité, point de vue de cybersécurité, 
c’est crédible. Et dans ce c’est crédible. Et dans ce 
milieu, on n’attend pas d’avoir milieu, on n’attend pas d’avoir 
une preuve juridique pour agir. une preuve juridique pour agir. 
Voir plusieurs pays prendre Voir plusieurs pays prendre 
des précautions en interdisant des précautions en interdisant 
l’application envoie un signal l’application envoie un signal 
fort à la société : il y a bien fort à la société : il y a bien 
un problème de protection des un problème de protection des 
données et d’ ingérence sur les données et d’ingérence sur les 
réseaux sociaux. Et ce problème réseaux sociaux. Et ce problème 
date n’est certainement pas date n’est certainement pas 
apparu avec TikTok. Le cas du apparu avec TikTok. Le cas du 

réseau chinois ne fait que le réseau chinois ne fait que le 
révéler.révéler.
Et si TikTok fait aussi peur, Et si TikTok fait aussi peur, 

c’est aussi à cause de son c’est aussi à cause de son 
effet sur les jeunes ?effet sur les jeunes ?

Exactement. C’est le deuxième Exactement. C’est le deuxième 
enjeu phare autour de TikTok enjeu phare autour de TikTok 
: ses concepteurs ont réussi à : ses concepteurs ont réussi à 
connecter tous les cerveaux connecter tous les cerveaux 
des adolescents et des enfants. des adolescents et des enfants. 
Et les Américains en sont des Et les Américains en sont des 
consommateurs extrêmement consommateurs extrêmement 
privilégiés [près de la moitié privilégiés [près de la moitié 
des Américains consulte la des Américains consulte la 
plateforme chaque mois, selon plateforme chaque mois, selon 
une analyse de l’entreprise une analyse de l’entreprise 
Digimind en 2023, NDLR]. Digimind en 2023, NDLR]. 
Sauf que cela peut devenir Sauf que cela peut devenir 
très problématique si Pékin très problématique si Pékin 
décide d’exporter certaines décide d’exporter certaines 
informations ou propagandes informations ou propagandes 
aux jeunes, via le réseau. Sur la aux jeunes, via le réseau. Sur la 
santé mentale spécifiquement, santé mentale spécifiquement, 
je ne pense pas que l’effet de je ne pense pas que l’effet de 
TikTok soit forcément différent TikTok soit forcément différent 
de l’effet que peuvent avoir de l’effet que peuvent avoir 
Instagram ou Facebook.Instagram ou Facebook.
Mais ce qui pose question, ce Mais ce qui pose question, ce 
sont les taux de consommation sont les taux de consommation 
monumentaux de TikTok, monumentaux de TikTok, 
sa vitesse de pénétration sur sa vitesse de pénétration sur 
le marché, le temps passé le marché, le temps passé 
sur l’application ou encore sur l’application ou encore 
l’engagement, c’est-à-dire l’engagement, c’est-à-dire 
le nombre de fois qu’un le nombre de fois qu’un 
utilisateur ouvre le réseau utilisateur ouvre le réseau 
par jour. C’est l’une des par jour. C’est l’une des 
applications sociales qui s’est applications sociales qui s’est 
répandue le plus vite dans le répandue le plus vite dans le 
monde, et tous les indicateurs monde, et tous les indicateurs 
montrent que TikTok est encore montrent que TikTok est encore 
plus addictive qu’ Instagram plus addictive qu’Instagram 
ou Twitter. C'est cette force ou Twitter. C'est cette force 
que détient la plateforme qui que détient la plateforme qui 
inquiète.inquiète.
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En Bref...Le premier PC portable gamer avec carte 
graphique évolutive est là

AOC lance un grand écran Agon de 31,5 pouces 
avec dalle Fast-VA de nouvelle génération

L’Aerovel Flexrotor est un « tail-
sitter ». Un drone qui s’élève à 
la verticale, pour ensuite passer 
en mode croisière. Il a été testé 
dernièrement par la marine 
américaine à partir d’un navire.
Après le Strix, un étrange concept 
de drone australien décollant en 
s’appuyant sur sa queue, voici 
l’Aerovel Flexrotor, un prototype 
qui vient d’être testé par la marine 
américaine. Basé sur le même 
principe, ce drone fait partie du club 
pour le moment confidentiel des « 
tail-sitter », que l’on peut traduire 
par « assis sur sa queue ». L’Aerovel 
Flexrotor a donc fait son vol d’essai 
en plein océan à partir d’un navire 
dans l’océan entre l’Iran et la 
péninsule Arabique.
L’aéronef, qui ressemble vaguement 
à l›un des lanceurs de SpaceX, repose 
sur une queue qui s’ouvre telle une 
fleur avec quatre supports pour qu’il 
soit positionné à la verticale. Dans 
le premier tiers, en haut du drone, 
juste dessous l›optronique, se trouve 
un rotor doté de deux vastes hélices. 
Ce sont elles qui permettent de faire 
décoller le drone à la verticale. 
Une fois en l’air, l’aéronef pivote à 
l’horizontale, sa queue se referme et 
il se positionne en vol en croisière 
tel un avion.
Ce procédé permet de disposer des 
aptitudes de l’hélicoptère pour le 
décollage et l’atterrissage sans ses 
limitations de vitesse, lorsqu’il 
passe en mode avion. Le Flexrotor 
est endurant. Il peut parcourir plus 
de 2 000 kilomètres avec une vitesse 
de croisière de 85 km/h et rester en 
l’air jusqu’à 30 heures. Sa vitesse de 
pointe s’élève à 140 km/h.
Dans une vidéo publiée, on le voit 
décoller d’un navire des gardes-
côtes américains en déplacement. Le 
décollage à la verticale a l’avantage 
de lui permettre d’être embarqué sur 
des bâtiments de petites dimensions 
puisqu’il n’a besoin que d’une 
plateforme d’un peu plus de 3 m² 
pour décoller et se poser. Le drone a 
été conçu pour mener des opérations 
de renseignement, de surveillance et 
de reconnaissance de jour comme de 
nuit. Ce que les militaires appellent 
ISR. Il dispose d’une caméra 
infrarouge pour les prises de vues 
de nuit. Il peut également servir de 
relais de communication. Le drone 
dispose d’une certaine autonomie et 
ses images sont transmises en temps 
réel.
Ce serait au moins le second test 
en vol du Flexrotor. Un autre essai 
avait déjà été réalisé en décembre 
dernier sur le même secteur 
maritime. Le dernier vol s’est, quant 
à lui, inscrit dans le cadre d’un vaste 
exercice maritime incluant jusqu’à 
50 pays. L’intégration de drones et 
d’intelligence artificielle font partie 
de ces exercices communs.

Avec son ordinateur 
portable Laptop 16, 
Framework veut pousser 

son évolutivité encore plus loin 
qu’avec le Laptop 13 grâce à 
l’ajout d’une baie d’expansion 
située à l’arrière de la machine.
La plupart des ordinateurs 
portables souffrent d’un manque 
de réparabilité, alors ne parlons 
même pas d’évolutivité. 
En réaction, la marque 
Framework s’est spécialisée 
dans la conception de machines 
modulaires, pensées pour offrir 
une plus grande réparabilité, 
mais aussi une plus grande 
évolutivité. Un pari réussi pour 
le Framework Laptop 13,5 selon 
nous, un PC portable dont nous 
avons salué le concept en lui 
attribuant une note de 8 sur 10. 
L’entreprise souhaite désormais 
pousser le curseur un cran au-
dessus avec le Framework 
Laptop 16, une deuxième 
plateforme d’ordinateur portable 
encore plus évolutive.
Une baie d’expansion située à 
l’arrière du PC
Annoncé dans le cadre de la GDC 
(Game Developers Conference) 
2023, le Framework Laptop 
16 est présenté par la marque 
comme le « Saint-Graal pour 
les joueurs, les créateurs et 
tous ceux qui ont besoin de 
puissance, grâce à une mise à 

niveau modulaire ».
Concrètement, la machine 
introduit une baie d’expansion 
située à l’arrière qui vise à mieux 
adapter l’ordinateur portable 
aux besoins de l’utilisateur.
À l’origine, c’est un module de 
refroidissement qui renferme 
simplement deux ventilateurs. 
L’utilisateur peut toutefois 
le remplacer par un autre. 
L’ingéniosité du système est 
simple sur le papier : libérer 
cette baie d›expansion des 
contraintes d’espace imposées 
par le châssis en la situant en 
dehors de celui-ci, à l’arrière 
du PC. Ainsi, en théorie, rien 
n’empêche d’opter pour un 
énorme module renfermant 
une puissante carte graphique 
dédiée (« une carte graphique 
modulaire et évolutive » pour 
reprendre les mots de la société) 
ou une paire de SSD M.2 selon 
la marque.

Une intégration de GPU 
dédiée qui s’annonce quand 

même délicate
Pour relier cette partie « 
greffée » à la carte mère 
du PC, Framework utilise 
une interface PCI-Express. 
Malheureusement, l’entreprise 
n’a pas donné davantage de 
détails, notamment les débits.
En outre, nous ne savons pas 
non plus dans quelle mesure 

les utilisateurs pourront 
véritablement intégrer un GPU 
dédié AMD ou NVIDIA au 
sein de ce module. De fait, 
Framework ne précise pas si 
les deux sociétés soutiennent ce 
projet. C’est pourtant loin d’être 
un point secondaire. Rappelons 
que dans le cas des Mac, les 
cartes Radeon s’ajoutent sous la 
forme d’un module MPX.
Naturellement, pour tout le 
reste, la modularité reste le mot 
d’ordre du Framework Laptop 
16. L›entreprise parle « d›un 
système d›entrée entièrement 
reconfigurable ». Il sera possible 
de remplacer ou d’organiser 
différemment les trois types 
de modules (Small, Medium 
et Large) qui composent la 

machine. L’utilisateur pourra 
ainsi placer divers éléments 
comme le clavier ou le pavé 
numérique à sa guise, ou même 
ajouter un deuxième écran. 
La plupart des modules sont 
gérés par un microcontrôleur 
Raspberry Pi RP2040 et ouverts 
à des évolutions proposées par 
la communauté.
Il s’agit dans tous les cas d’un 
premier aperçu qui laisse 
pas mal d’interrogations en 
suspens. Framework fournira 
davantage d’informations dans 
les prochaines semaines, au 
moment de l’ouverture des 
précommandes. Les premières 
livraisons sont prévues fin 2023.

Doté d’une dalle Fast-VA qui 
abaisse le temps de réponse 
jusqu’à 0,5 ms (MPRRT) 
selon AOC, le nouvel Agon 
AG325QZN tente de se placer 
comme l’un des meilleurs 
prétendants pour qui souhaite 
une grande diagonale tout en 
conservant des performances 
de pointe.
Prévu pour être commercialisé 
avant la fin du mois de mars, 
l’écran gamer AOC Agon 
AG325QZN/EU se positionne 
sur le marché avec un rapport 
performance-prix qui devrait 
ravir les joueurs grâce à sa 
diagonale de 32 pouces en 
QHD et son refresh rate de 240 
Hz.
Une belle fiche technique pour 
le prix
AOC lance donc un nouvel 
écran « ultra large » qui tente de 
combler la plupart des besoins 
grâce à une fiche technique 

alléchante. Bien qu’il s’agisse 
d’une énième référence de 32 
pouces avec définition QHD 
(2 560 x 1 440 pixels), le Agon 
AG325QZN se distingue par 
le recours à une dalle Fast-VA. 
Sa principale promesse est de 
conserver les bons niveaux 
de noirs et l’image profonde 
que l’on retrouve avec cette 
technologie d’affichage, tout 
en offrant des temps de réponse 

particulièrement courts.
Le fabricant annonce en effet 
des temps de réponse GTG de 
l’ordre de 1 ms, et MPRT de 
l’ordre de 0,5 ms. AOC n’hésite 
pas à communiquer sur les 
capacités de son écran et de sa 
dalle VA de nouvelle génération. 
Sur le papier, celle-ci améliore 
grandement la réactivité par 
rapport aux dalles VA produites 
jusque-là. L’Agon AG325QZN 

se démarque aussi par la prise 
en charge des signaux HDR. 
La certification est cependant 
limitée au VESA DisplayHDR 
400 qui, comme nous l’avons 
vu à de nombreuses reprises, ne 
suffit pas vraiment à offrir un 
rendu HDR digne de ce nom.
En revanche, contrairement à un 
Dell G3223D par exemple, le 
moniteur Agon profitera d’une 
dalle avec un affichage sans 
aucun doute plus dynamique, 
notamment grâce à un taux de 
contraste annoncé de 3000:1. 
Nous pouvons évoquer 
rapidement les connectiques 
de l’écran. On y retrouvera 
deux ports HDMI 2.0, deux 
entrées DisplayPort 1.4, un hub 
composé de quatre ports USB 
3.2, et enfin, une prise casque 
3,5 mm.
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Avez-vous déjà 
remarqué un dépôt 
blanchâtre sur votre 

langue ? S’il est accompagné 
d’une sensation de bouche 
pâteuse et dune mauvaise 
haleine, vous souffrez 
certainement de ce que l’on 
appelle langue saburrale. De 
quoi s’agit-il ? Faut-il s’en 
inquiéter ?
Nous prêtons souvent peu 
attention à notre langue… Sans 
doute à tort ! Car si elle est le 
plus souvent rosée, il arrive 
parfois qu’elle soit couverte 
d’un dépôt blanchâtre, associé 
à une mauvaise haleine et à une 
sensation de bouche pâteuse. On 
parle alors de langue blanche, 
ou de langue saburrale. Il s’agit 
le plus souvent d’une condition 
temporaire et bénigne, mais 
elle peut aussi trahir de graves 
pathologies, comme un cancer 
de la langue. Le point sur les 
différentes causes et la prise en 
charge de ce signe d’alerte.

Symptômes : comment 
reconnaître une langue 

saburrale ?
Il est important de rappeler 
que la langue saburrale n’est 
pas une maladie, mais un 
symptôme.
Comme indiqué ci-dessus, 
notre langue est généralement 
rose, voire légèrement rouge. 
En cas de langue blanche, 
elle est recouverte de dépôts 
blanchâtres, voire jaunâtres, au 
milieu ou sur les pourtours.
À noter : vous pouvez retirer 
le dépôt en grattant ou en 
raclant votre langue à l’aide 
d’un gratte-langue, mais en 
l’absence de traitements ou 
de mesures adéquates, il se 
reformera.

Quels sont les symptômes 
associés à la langue blanche 

?
Le dépôt anormal est 
généralement associé à :
•	 une	 sensation	 de	
bouche sèche et pâteuse ;
•	 un	mauvais	 goût	 dans	
la bouche ;
•	 une	 mauvaise	 haleine	
(halitose)
•	 voire	de	douleurs.
Dans certains cas, la langue 
blanche peut aussi être 
associée	 à	 une	 fièvre,	 à	 une	
inflammation	 ou	 à	 une	 gêne	

lors de la déglutition.
Pourquoi j’ai la langue 
blanchâtre ou jaune et 

pâteuse ?
Plusieurs raisons peuvent 
expliquer la présence 
d’un dépôt blanchâtre ou 
jaunâtre sur la langue. La 
plupart du temps, il est lié 
à des facteurs hygiéniques 
et environnementaux sans 
gravité, mais il peut aussi être 
le signe d’un trouble digestif 
ou d’une affection plus grave.

Une mauvaise hygiène 
bucco-dentaire

Une mauvaise hygiène buccale 
(brossages irréguliers, non-
utilisation	de	fil	dentaire,	 etc.)	
peut entraîner une accumulation 
de plaque dentaire, de bactéries 
et de débris alimentaires entre 
les papilles de votre langue, ce 
qui peut lui donner un aspect 
blanchâtre et pâteux.

Stress et anxiété
Ce sont des facteurs moins 
connus, mais le stress et 
l’anxiété peuvent aussi être à 
l’origine d’une langue blanche. 
En effet, ils participent à 
notre déshydratation, donc 
potentiellement au changement 
de couleur de notre langue. 
Par ailleurs, le stress et 
l’anxiété accentuent aussi 
les pathologies digestives 
susceptibles d’entraîner une 
langue blanche, comme le 
reflux	 gastro-œsophagien	
(RGO).

Certains médicaments
Les effets secondaires 
de certains médicaments 
comme les antibiotiques, 
les antihistaminiques et les 
antidépresseurs peuvent être 
impliqués dans l’assèchement 
buccal.
Candidose buccale (muguet 

buccal)
Le muguet buccal, aussi appelé 
candidose buccale, est une 
mycose de la bouche causée par 
la prolifération du champignon 
microscopique Candida 
Albicans. Il se manifeste par 
des dépôts blancs et crémeux 
au niveau de la langue et à 
l’intérieur des joues, lorsque 
le système immunitaire est 
affaibli	 ou	 la	 flore	 naturelle	
des micro-organismes est 
déséquilibrée
Votre bébé a la langue blanche 

? Soyez vigilant(e) !
Chez le bébé, la langue blanche 
est le plus souvent due à un dépôt 
de lait, surtout s’il est allaité. 
Dans ce cas, vous n’avez rien 
à craindre. En revanche, si la 
coloration blanchâtre persiste 
sur sa langue et à l’intérieur de 
ses joues, il s’agit sans doute 
d’un muguet, consulter votre 
pédiatre !
La langue «géographique»
La présence de «taches» 
blanches sur votre langue peut 
être le signe d’une langue 
dite «géographique». Pas de 
panique, donc, il s’agit d’une 
desquamation irrégulière 
(et sans risques) des tissus 
superficiels	de	la	langue.	Aucun	
traitement n’est nécessaire.

Cancer de la langue
La présence de taches 
blanchâtres sur la langue peut, 
dans les cas les plus graves, 
trahir un cancer de la langue, 
généralement lié au tabagisme. 
On parle alors de leucoplasie. 
Consultez rapidement votre 
médecin	 pour	 confirmer	 le	
diagnostic et adapter la prise 
en charge au plus vite.
Quelle autre maladie rend la 

langue blanche ?
La langue blanche peut aussi 
être le signe de plusieurs autres 
pathologies, comme :
•	 un	diabète	;
•	 une	 infection	 par	 le	
VIH ;
•	 voire	 une	 maladie	
cardiaque ou digestive 
(ballonnements,	 gonflements	
ou un RGO).
Langue blanche et Covid 19 ?
En juin 2020, quelques mois 
après le début de la pandémie 
de Covid-19, une équipe de 
chercheurs britanniques a 
rapporté un symptôme pour le 
moins étonnant chez certain(e) 
s patient(e) s : la présence 
d’ulcération et de cloques sur 
la langue. Surnommé «langue-
covid», ce phénomène a 
également été décrit par le Pr 
Tim Spector, épidémiologiste 
britannique, mais il reste 
marginal et ne permet pas, à 
lui seul, de diagnostiquer la 
maladie.

Est-ce grave d’avoir la 
langue blanche ? Quelle est 
la couleur normale d’une 

langue ?

Si votre langue se colore 
progressivement, ne vous 
alarmez pas et consulter votre 
médecin traitant, un dentiste ou 
un dermatologue pour explorer 
les causes de ce phénomène. 
En revanche, si votre langue 
se colore rapidement et / ou 
s’accompagne de symptômes 
comme	 des	 brûlures,	 des	
démangeaisons, voire une 
altération	 de	 votre	 goût,	
consultez rapidement ! Le 
médecin pourra ainsi procéder 
à un examen clinique et réaliser 
des prélèvements si besoin : 
biopsie et / ou prise de sang.
Dépôt blanc sur la langue : 
quelles conséquences ?
Comme vous l’avez sans doute 
compris, la coloration de la 
langue n’est pas forcément 
problématique, à moins qu’elle 
ne s’accompagne d’autres 
symptômes délétères comme 
des démangeaisons, une 
sensation	 de	 brûlure,	 la	 perte	
de	 goût,	 voire	 la	 persistance	
d’un	 goût	 désagréable	 dans	 la	
bouche.

Se soigner : comment se 
débarrasser du dépôt blanc 

sur la langue ?
Avant toute chose, il est 
indispensable de déterminer 
la cause de cette coloration 
inhabituelle. Dans le doute, 
on consulte donc son médecin, 
qui pourra poser un diagnostic 
précis et mettre en place un 
traitement adapté. En attendant, 
respectez ces quelques règles 
pour retrouver une langue 
saine :

•	 S’astreindre	 à	 une	
bonne hygiène bucco-dentaire 
(se brosser les dents au moins 
deux	fois	par	jour,	utiliser	du	fil	
dentaire pour limiter le tartre 
et réaliser régulièrement des 
bains de bouche) ;
•	 S’hydrater	
suffisamment	 (1	 à	 1,5	 litre	
par jour) et tout au long de la 
journée ;
•	 Éviter	 les	 excès	
alimentaires et les boissons 
alcoolisées ;
•	 Limiter,	 voire	 stopper	
sa consommation de tabac ;
•	 Augmenter	ses	apports	
en	fibres	;
•	 etc.
En complément, selon le 
diagnostic du médecin, le 
traitement peut comprendre :
•	 l’arrêt	 de	 certains	
médicaments ;
•	 l’apprentissage	 de	 la	
gestion du stress ;
•	 la	prise	d’antifongique	
par voie orale, en cas de 
mycose ;
•	 la	 prise	 d’anti-
inflammatoires	 ou	
d’antibiotiques en cas 
d’infection ;
•	 l’exérèse	 chirurgicale,	
en cas de leucoplasie ;
•	 etc.
Pour rappel, la langue blanche 
est souvent un symptôme 
bénin et ponctuel qui disparaît 
en quelques jours lorsque l’on 
prend en main son hygiène 
bucco-dentaire et que l’on suit 
scrupuleusement le traitement 
prescrit.

Langue saburrale : 
pourquoi a-t-on parfois la langue blanche ?



Dimanche 26 Mars 2023

Femme 17SeybouSe Times

Dans son ouvrage «Zéro 
contrainte pour maigrir 
: Surtout, ne faites 

pas de régime !», le Dr Jimmy 
Mohamed dévoile 39 astuces 
pour perdre du poids sans faire 
de régime. On vous dit tout sur 
ces petits gestes simples qui 
permettraient de maigrir sans 
efforts !
«Zéro contrainte pour maigrir. 
Surtout, ne faites pas de régime 
!» du Dr Jimmy Mohamed, est 
le nouvel ouvrage à la mode. 
Véritable succès depuis son 
lancement, ce livre promeut 
l’idée que faire un régime n’est 
pas du tout la solution adaptée 
pour maigrir. L’auteur évoque 
à la place le rééquilibrage 
alimentaire, à travers des astuces 
simples et des petits gestes à 
réaliser au quotidien pour réussir 
sa perte de poids. Décryptage.
Qui est Jimmy Mohamed ?
Jimmy Mohamed est médecin 
généraliste. Chroniqueur au 
Magazine de la santé sur France 
5 et animateur de Bonjour 
Docteur sur France Bleu, il 
s’adonne aussi à l’écriture 
depuis plusieurs années. «Zéro 
contrainte pour maigrir. Surtout, 
ne faites pas de régime !» est 
son troisième ouvrage. Star des 
réseaux sociaux, il compte plus 
de 970 000 abonnés sur son 

compte Instagram et plus d’1,3 
million de fans sur TikTok. 
Quelles sont les 39 astuces pour 
perdre du poids ? 
Au fil des pages, on ne découvre 
pas de menu type ou d’aliments 
à rayer tout bonnement de sa 
liste de courses, mais plutôt des 
astuces à suivre au quotidien. 
Parmi quelques poncifs, on 
retrouve des conseils accessibles 
qui méritent que l’on s’y attarde 
plus longuement. 

1. Le sport n’a jamais et ne 
fera jamais maigrir

Dans son livre, le Dr Jimmy 
Mohamed n’hésite pas à remettre 
en question de nombreuses 
règles que l’on pensait avérées 
pour réussir sa perte de poids. 
Concernant le sport par exemple, 
il explique : «On perd des kilos 
quand on pratique un sport 
seulement lorsqu’on est en déficit 
calorique.» avant d’ajouter : 
«Oubliez l’idée selon laquelle 
vous allez éliminer les excès du 
quotidien en allant courir». Si 
l’activité physique est essentielle 
pour être en bonne santé, elle ne 
suffit pas, seule, à maigrir. 
2. Boire de l’eau fait maigrir 
Selon une étude mise en avant 
par l’auteur, boire 500ml d’eau 
augmente le taux métabolique 
de 30 % ce qui voudrait dire 

que boire 2 verres d’eau 

augmenterait les dépenses 
énergétiques c’est-à-dire la 

dépense des calories sans rien 
faire.

3. Le petit déjeuner n’est pas 
obligatoire

Ne vous forcez surtout pas à 
manger au petit déjeuner si vous 
n’avez pas faim. Ce n’est pas 
un repas obligatoire malgré ce 
que l’on a pu entendre depuis 
des années. Et privilégiez le salé 
plutôt que le sucré pour manger 
le matin.

4. Maitriser la cuisson des 
féculents

Saviez-vous que plus un aliment 
est cuit, plus son taux de sucre 
est élevé ? Veillez donc à cuire al 
dente vos pâtes ou votre riz, cela 
vous permettra de prendre moins 
de poids.
5. Les bienfaits des graines de 

lin
Les études sont unanimes, les 
graines de lin ont un effet coupe-
faim. Elles sont bonnes pour la 
santé car elles sont riches en 
acides gras essentiel donc il ne 
faut pas hésiter à les ajouter dans 
vos plats maison.

6. Deux cuillères de vinaigre 
pour brûler des calories

Dans son ouvrage, l›auteur invite 
à consommer quotidiennement 
une salade vinaigrette à chaque 
repas pour perdre du poids. Il va 

même plus loin en indiquant : «la 
consommation de vinaigre, sans 
rien changer à votre alimentation, 
pourra vous faire perdre 2,5 kg 
en moyenne en trois mois.» Et 
ce, grâce à la présence d›enzyme 
dans sa composition qui est 
responsable de la combustion 
d›énergie.

7. Faire une cure de chrome 
pour réguler les envies de 

sucre
Si aucun complément alimentaire 
n›est efficace sur la perte de poids, 
le Dr Jimmy Mohamed évoque 
la particularité du chrome, 
oligo-élément indispensable 
pour l›organisme. Il semblerait 
que le chrome aurait plusieurs 
bienfaits comme lisser les pics 
d›insuline et de glycémie tout 
en régulant la sensation de faim, 

les grignotages et les envies de 
sucre.

Quelle est l’assiette parfaite 
pour maigrir ?

Pour perdre du poids et réussir 
son rééquilibrage alimentaire, 
il est primordial de bien faire 
vos courses. Commencez donc 
par établir une liste de courses 
précise en variant le plus possible 
les aliments afin de ne pas vous 
lasser trop rapidement de votre 
alimentation. Aucun aliment 
n›est interdit. Pour composer 
votre assiette, rien de plus simple, 
la moitié doit comporter des 
légumes, les céréales complètes 
(boulgour, quinoa, riz complet, 
blé...) doivent en représenter 1/4 
tandis que le dernier quart doit 
contenir les protéines. 

Avec l’arrivée du printemps, 
les changements capillaires se 
font rois. Et la coupe qui fait 
fureur sur les réseaux sociaux 
depuis plusieurs semaines, c’est 
la frange araignée. A la fois 
sensuelle et excentrique, elle 
permet d’aérer votre front tout 
en vous promettant un look plus 
unique que jamais.
Frange rideau, frange pleine 
ou frange courte, cette coupe 
intemporelle ne cesse de 
se décliner sous diverses 
formes. Mais cette fois-ci, 
la nouvelle déclinaison qui 
risque de vous surprendre, 
c’est la frange araignée. 
Adoptée par Bella 
Hadid sur son compte 
Instagram pour une 
publicité Marc Jacobs, 
la «spider bangs» a 
attiré l’attention de 
toute la toile. On vous 
explique pourquoi. 

Quelle est cette 
frange audacieuse lancée 

par Bella Hadid ?
S’il existe un look capillaire 
qui fait l’unanimité auprès des 

célébrités les plus en vogue, c’est 
bien la frange. Et Bella Hadid en 
est une adepte. Cette fois-ci, le 
mannequin ne nous a pas laissé de 
marbre avec sa nouvelle coupe. 
Sur une publication Instagram, 
elle a dévoilé une frange hors du 
commun qui a été likée par plus 
d’un million de personnes.
Proche de l’effilé, la frange 
araignée est une frange ultra 
courte qui semble avoir été séparée 

en plusieurs mèches 
par un 

peigne à dents 
larges. Cette coupe aussi 

étrange que stupéfiante 
a fait sensation 
sur la toile. Sous la 

publication de la star 
hollywoodienne, les 

commentaires valident 
son nouveau style 

capillaire, le comparant 
à «une œuvre d’art». 

Imaginée spécialement pour 
la campagne publicitaire 

des paires de lunettes Marc 
Jacobs, la frange détonante de 

Bella Hadid va sûrement faire 
fureur dans les mois à venir.

En quoi la frange araignée est 

idéale pour le printemps ?
Que l’on ait les cheveux courts ou 
longs, la coupe à frange permet de 
changer de look tout en valorisant 
les traits du visage. Mais pour 
ce début du printemps, c’est la 
micro-frange araignée qui se fait 
star. Car si les franges pleines 
et épaisses ne sont pas toujours 
adaptées à la période estivale, 
cette frange espacée dévoile le 
front tout en le laissant respirer. 
Adieu la peau grasse et les petits 
boutons de chaleur !
La frange araignée promet 
aussi une allure mystérieuse et 

sensuelle, comme l’a si bien 
montré Bella dans la publicité 
Marc Jacobs. Sans oublier que 
lorsque le top model opte pour 
une nouvelle coiffure, celle-ci 
est immédiatement reprise par 
la sphère de l’influence. Et puis, 
cette frange permettra également 
de mettre en valeur vos lunettes 
de soleil, au vu de sa courte 
longueur. Bref, la coupe a tout 
pour plaire avec l’arrivée des 
beaux jours.
Comment la reproduire et en 

prendre soin ?
Pour éviter de se retrouver 
avec une frange à trou, on vous 
recommande de faire un petit tour 
chez le coiffeur avant de passer à 
l’acte. Mais l’avantage avec cette 
frange, c’est qu’elle ne vous fera 
pas perdre en masse capillaire 
puisqu’elle est faite à partir 
d’une fine mèche de cheveux à 
l’avant de la tête. Et puis, elle 
reste très facile à entretenir. Un 
pshit de shampoing sec, un petit 
coup de peigne et la frange est en 
place. Vous pouvez également y 
appliquer du gel pour un wet-hair 
look à la Bella Hadid. 

«Zéro contrainte pour maigrir»  

peut-on vraiment perdre du poids sans faire de régime ?

Voici la frange araignée, la tendance surprenante que vous 
devez tester ce printemps
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L’artiste peintre Souhila 
Belbahar, doyenne 
des plasticiennes 

algériennes, s’est éteinte jeudi soir 
à Alger, à l’âge de 89 ans, a-t-on 
appris auprès de ses proches.
Né en 1934 à Blida, Souhila 
Belbahar, qui s’est orientée 
d’abord vers la couture, a exposé 
ses œuvres pour la première fois 
en 1971, rejoignant ainsi des 
pionnières du genre qui ont imposé 
une présence féminine dans les 
arts plastiques, à l’instar de Aicha 
Haddad et Baya Mahieddine.
Avec «les femmes pétales» 
comme signature picturale, 
cette plasticienne autodidacte a 
également exploré l’art abstrait, la 

céramique, ou encore la sculpture.
Individuellement ou 
collectivement, Souhila Belbahar 
a exposé ses œuvres à une 
centaine d’occasions en plus 
d’avoir réalisé un célèbre timbre 
postal à l’occasion de l’année 
internationale de l’enfance en 
1979 et une carte pour l’Unicef en 
1983.
Ces œuvres sont aujourd’hui 
exposés au Musée national des 
beaux-arts et au Musée Etienne 
Dinet.
Souhila Belbahar sera inhumée 
après la prière du vendredi au 
cimetière de Sidi M’hamed à 
Alger.

«Que serait le monde sans 
poésie», dit Saif el Islam al 
Ahmed Mahmoud qui tourne 
avec précaution les pages 
d’un vieil ouvrage devant des 
étagères remplies de cartons 
soigneusement rangés.
Il garde 700 de quelque 6 000 
manuscrits conservés dans les 
13 bibliothèques de Chinguetti, 
joyaux de cet ancien carrefour 
commercial situé en Mauritanie 
au cœur du Sahara et classé 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco.
Assis en tailleur sur une peau de 
mouton, vêtu d’un boubou bleu, 
l’habit traditionnel masculin 
mauritanien, Saif manipule avec 
d’épais gants de coton les fines 
pages qu’il tient entre les mains.
Il explique que l’encre à 
base de charbon de bois et de 
gomme arabique sauvegarde les 
histoires et les connaissances 

des temps anciens sur la 
religion, l’astronomie, les lois, 
les mathématiques et la poésie.
«Nous préservons la mémoire 
du monde qui a traversé ces 
mêmes ruelles anciennes», 
lance-t-il avec un geste théâtral 
de la main.
Chinguetti est situé sur la 
route commerciale reliant les 
rives occidentales du continent 
africain à La Mecque, le centre 
spirituel du monde musulman. 
Les vénelles de la vieille ville 
portent le parfum de cette histoire 
séculaire, celle des milliers de 
pèlerins et commerçants qui les 
ont arpentées.
Sur la place principale de la 
vieille ville, Abdullah Habbot, 
45 ans, ouvre les portes de sa 
bibliothèque. Il explique que 
sa famille a acquis ses plus de 
1 400 documents grâce aux 
voyageurs qui faisaient étape 

dans la ville.
Il montre sur une vitrine en 
bois un texte à l’écriture serrée, 
couleur noire et rouge. «Tu vois 
? Il n’y a de numérotation sur 
aucune des pages», souligne-
t-il. «Les numéros de page 
sont une invention moderne», 
explique-t-il. 
«Pour naviguer entre toutes ces 
pages, le dernier mot indiqué 
en bas à gauche est le premier 
réécrit en haut à droite de la page 
suivante», cela aide le lecteur à 
s’y retrouver si les feuilles sont 
accidentellement éparpillées.
Mais une menace pèse sur 
ces trésors. Le désert du 
Sahara s’étend rapidement. 
Le changement climatique 
provoque des crues soudaines 
saisonnières qui minent les 
fondations des structures des 
bibliothèques et mettent en péril 
les trésors islamiques qu’elles 

recèlent.
Baigné d’une lumière que laisse 
filtrer une lucarne sur le toit, 
Ahmed Salah, propriétaire de la 
bibliothèque Moulaye Mohamed 
Ould Ahmed Sherif, parcourt la 
rangée de livres anciens exposés 

sur des planches de bois fixées 
aux murs.
Tout comme ses collègues, il a 
conscience de la fragilité de ce 
patrimoine et demande de l’aide 
pour perpétuer son travail de 
conservation.

Après plus de trente ans passés 
dans l’industrie de la musique 
classique, la contrebassiste 
britannique Chi-chi Nwanoku a 
commencé à se poser la question 
qui la préoccupait depuis des 
années : Pourquoi était-elle 
toujours la seule musicienne 
noire sur scène ?
«Pourquoi n’ai-je jamais posé la 
question à personne ? Pourquoi 
n’en avons-nous jamais parlé ?», 
se demande-t-elle. «Était-ce que 
j’étais tolérée ou les gens n’en 
avaient-ils tout simplement pas 
conscience ?»
«Ou bien les gens étaient-ils 
d’accord avec le statu quo ?
En 2015, Mme Nwanoku a 
joué un rôle de premier plan 

dans la création d’un avenir 
plus diversifié pour la musique 
classique qui, des musiciens aux 
chefs d’orchestre en passant par le 
répertoire, est traditionnellement 
très blanche.
Elle a fondé Chineke, le 
premier orchestre professionnel 
européen majoritairement noir 
et ethniquement diversifié, qui 
a joué cette semaine dans la 
prestigieuse salle David Geffen 
du Philharmonique de New York, 
au Lincoln Center de Manhattan.
Ce concert s’inscrivait dans le 
cadre de leur première tournée 
nord-américaine, très attendue - 
elle faisait partie des nombreuses 
représentations que la pandémie 
a repoussées - qui comprenait 

des étapes à New York, Ottawa, 
Toronto, Boston, Worcester et 
Ann Arbor.
Le concert de New York 
comprenait la Symphonie n° 
1 de la compositrice pionnière 
Florence Price, ainsi qu’une 
interprétation du Concerto 
pour clarinette de Mozart avec 
Anthony McGill, clarinette solo 
du New York Phil.
Ouvrir les portes
Chineke !, dont le siège est à 
Londres, fait écho à des efforts 
similaires aux États-Unis, 
notamment à l’organisation 
Sphinx, basée à Détroit, qui 
promeut la représentation des 
artistes noirs et latinos dans la 
musique classique.

Pourtant, la League of American 
Orchestras, qui représente les 
orchestres professionnels et 
amateurs à travers les États-Unis, 
a constaté dans une étude de 2014 
sur la diversité que seulement 
1,4 % des musiciens d’orchestre 
étaient noirs - et il n’y a guère de 
raisons de croire que les choses 
ont beaucoup changé.
«Parce que la grande majorité 
des orchestres américains ne sont 
pas individuellement transparents 
en ce qui concerne les données 
raciales et ethniques de leurs 
artistes, nous ne connaissons 
pas le pourcentage d’artistes 
orchestraux noirs dans nos 
orchestres aujourd’hui», écrit le 
Black Orchestral Network, un 

collectif de musiciens noirs issus 

de plus de 40 orchestres, lancé en 

2022.

Nwanoku estime que, pour les 

jeunes en particulier, le fait de 

voir des visages plus diversifiés 
sur scène est «une porte qui 

s’ouvre immédiatement».

«Mais quand vous voyez des 

gens qui vous ressemblent dans 

n’importe quel endroit - au 

supermarché, à la gare, dans une 

salle de concert, au cinéma - vous 

sentez immédiatement que c’est 

un endroit où je peux entrer en 

toute confiance», a poursuivi 
Mme Nwanoku.

L’artiste peintre Souhila Belbahar n’est plus

Mauritanie

 Les manuscrits de Chinguetti, un trésor précieusement 
conservé

 L’orchestre Chineke prône la diversité ethnique 
dans la musique classique
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Trois fragments du 
Parthénon ont été rendus 
vendredi à la Grèce par 

le Vatican, qui les conservait 
depuis plus de deux siècles, lors 
d’une cérémonie au musée de 
l’Acropole à Athènes.
«Le don des fragments du 
Parthénon, qui avaient été 
conservés dans les musées du 
Vatican depuis plus de deux 
siècles, se veut un geste d’amitié et 
de solidarité avec le peuple grec», 
a déclaré lors de la cérémonie 
l’évêque Brian Farrell, secrétaire 
pour la promotion de l’unité des 
chrétiens.
Il s’agit d’une tête de cheval, une 
tête de jeune garçon et une tête 
d’homme portant la barbe, selon 

les Musées du Vatican.
Les Grecs «désirent légitimement 
le retour des fragments chez eux, 
dans leur emplacement d’origine», 
a déclaré l’évêque Farrell, se 
félicitant de cette décision prise 
par le pape François.
La Grèce espère obtenir aussi le 
retour des frises du Parthénon qui 
se trouvent au British Museum de 
Londres malgré une dernière fin 
de non-recevoir de Londres en 
janvier.
Londres affirme que les sculptures 
ont été «acquises légalement» en 
1802 par le diplomate britannique 
Lord Elgin qui les a revendues au 
British Museum.
Mais la Grèce soutient qu’elles 
ont été l’objet d’un «pillage» alors 

que le pays était sous occupation 

ottomane.

Depuis des décennies, la Grèce 

demande la restitution d’une 

frise de 75 mètres détachée du 

Parthénon ainsi que d’une des 

célèbres cariatides provenant 

de l’Erechtheion, petit temple 

antique également sur le rocher 

de l’Acropole, toutes deux pièces 

maîtresses du British Museum.

La restitution des frises du 

Parthénon est un sujet hautement 

sensible en Grèce. Au musée de 

l’Acropole, un espace laissé vide 

est d’ailleurs réservé à cette frise.

A Paris, Londres ou New York, 
de nouveaux collectionneurs 
de dessins anciens (XVe-XIXe 
siècle), âgés de 30 à 50 ans, 
arrivent sur le marché, attirés 
par une forme d’art qui «les fait 
voyager à travers le temps», 
selon des spécialistes du secteur 
interrogés par l’AFP.
Professionnels de la finance 
ou du droit, plus rarement 
startuppers bercés au numérique, 
«beaucoup ont découvert cette 
passion grâce aux ventes en 
ligne pendant les confinements», 
dit Louis de Bayser, président 
du Salon du dessin de Paris, qui 
se tient jusqu’à lundi.
«Nous avons vu arriver 
quelques-uns d’entre eux qui 
ont acheté des lots de plusieurs 
millions d’euros», confirme 
Hélène Rihal chez Christie’s 
Paris.
Soucieux de trouver «la perle 
rare» pour l’exposer dans 
leur salon, ces nouveaux 
collectionneurs «s’intéressent 
à l’esprit du dessin, qui leur 
permet de se projeter dans le 
temps à la période de création de 
l’artiste», ajoute M. De Bayser, 
marchand d’art qui a vendu une 
«feuille» de Johann Heinrich 
Füssli (XVIIIe) à l’un de ces 

nouveaux collectionneurs.
A New York, Domenico 
Lanzara, 36 ans, employé d’une 
grande banque d’investissement 
américaine, adore «les 
préraphaélites». Il parle avec 
passion de sa collection: «une 
vingtaine de dessins anciens, 
majoritairement italiens des 
XVIe et XVIIIe siècles, qui 
s’enrichit depuis peu de dessins 
allemands du XIXe siècle».
- «Voyager à travers le temps» -
«Pour moi, c’est une manière 
d’échapper à la réalité en étant 
entouré d’objets qui me donnent 
l’illusion de voyager à travers le 
temps», explique-t-il.
«Connecté en permanence», il 
ressent aussi le besoin de «revenir 

au papier physiquement, à sa 
texture et aux marques du temps 
qui en font sa valeur et qui n’ont 
rien à voir avec l’art numérique, 
un univers virtuel où tout peut 
être modifié».
Au salon du dessin, Nathalie 
Motte Masselink, galeriste, 
distingue «ceux qui cherchent 
des pièces rares, peu importe 
l’époque», et «les très pointus, 
à la recherche d’un sujet très 
spécifique».
Souvent «self-made men», ils 
sont «prêts à dépenser beaucoup 
d’argent pour un dessin et très 
soucieux de l’authenticité de son 
attribution». Contrairement à 
leurs aînés, qui conservent leurs 
trésors dans des cartons, «ils 

les accrochent sur les murs», 
détaille-t-elle.
Edwart Vignot, 53 ans, 
collectionne «depuis ses 10 ans» 
ces «parts de bonheur qui pèsent 
quelques grammes» avec «une 
prédilection grandissante pour 
les chevaux».
- Réseaux sociaux -
Connaisseur du secteur et 
adepte des réseaux sociaux, 
il dit «voir émerger parmi les 
collectionneurs de nombreux 
étudiants en histoire de l’art».
«Âgés de 20 à 30 ans», ils ont 
«peu de moyens» et «achètent 
des dessins pour quelques 
dizaines d’euros».
«Le confinement leur a permis de 
découvrir de petites signatures, 
même à Drouot, lors des ventes 
en ligne. Je le vois sur Instagram 
où ils postent des photos des 
dessins qu’ils chinent aux puces 
et dans les passages parisiens», 
dit-il.
C’est aussi sur les réseaux 
sociaux que Domenico Lanzara 
échange avec ses homologues 
«à Londres et Paris».
«On fait des recherches dans les 
bases de données, on s’échange 
des informations sur les prix. 
Quand on voit quelque chose 
et qu’on ne peut pas prendre un 

avion, on contacte une personne 
sur place qui va voir l’œuvre 
physiquement», dit-il, regrettant 
que le salon parisien dont il est 
adepte n’y ait pas plus recours.
Mais pour Emmanuel Marty de 
Cambiaire, marchand spécialisé, 
le marché du dessin ancien et les 
réseaux sociaux ne font pas bon 
ménage.
«Ce sont certainement des 
accélérateurs de vente pour 
les petits prix mais vous ne 
vendriez jamais un Canaletto 
(Giovanni Antonio Canal, 1697-
1768, peintre vénitien) comme 
celui-ci - estimé à plusieurs 
centaines de milliers d’euros - 
sur Instagram», dit-il.
Question de «confiance», 
estime Sébastien Castel, 50 ans, 
habitué du salon du dessin où sa 
«passion dévorante» l’entraîne 
régulièrement.
Internet, «c’est pratique» mais 
«il faut toujours voir le dessin 
avant de l’acheter. On découvre 
alors le plus extraordinaire: 
une feuille qui a 400 ans, qui 
a voyagé et traversé toutes les 
époques. C’est une plongée dans 
l’histoire qui ouvre beaucoup de 
portes», ajoute-t-il.

L’Établissement arts et culture 
de la wilaya d’Alger a annoncé, 
le 22 mars 2023, la réouverture 
de la salle “L’Afrique” sise 
au 35 rue Khlifa Boukhalfa, 
Sidi’Mhamed à Alger. Selon le 
communiqué de l’établissement, 
des projections de cinéma 
seront programmées  à partir du 

vendredi 24 mars.
Cette salle, fermée pendant 
de nombreuses années a été 
rouverte brièvement en 2018. 
Après de longs travaux de 
rénovations, les habitants de 
la capitale ont rapidement 
déchanté, perdant de nouveau 
cette salle de 1400 places.

En partenariat avec le 

distributeur MD Ciné, plusieurs 

blockbusters holywoodiens 

seront à l’affiche de la salle 

“L’Afrique” dont Scream 6, 

Sacrées momies ou encore John 

Wick 4.

Le Vatican rend des fragments du Parthénon à la Grèce

De Paris à New York, le dessin ancien attire de nouveaux 
collectionneurs

En Bref...
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Taron Egerton ne se voit 
pas du tout incarner James 
Bond. S’il fait partie des 

favoris pour reprendre le très 
convoité matricule 007, l’acteur 
britannique ne pense pas avoir le 
profil. Et ce, autant sur le plan 
physique que symbolique.
« Je ne pense pas être le bon 
choix pour ce rôle. Il faut avoir 
une stature pour être ce type de 
personnage », a-t-il expliqué au 
Telegraph. « Et c’est quelque 
chose que je m’efforce encore 
d’atteindre. J’ai toujours eu du 
mal avec mon poids. »

Une foule de prétendants
Outre son physique, Taron 
Egerton s’imagine mal assurer 
le poids du rôle de James Bond. 

Car il ne s’agirait pas seulement 
d’incarner le personnage à 
l’écran, mais aussi d’être en 
quelque sorte « l’ambassadeur 
d’une marque ». Et tout ça sans 
compter qu’il s’agit de s’engager 
sur « 15 ans ».
Alors très peu pour Taron 
Egerton qui, soit dit en passant, 
assure n’avoir reçu aucun coup 
de fil à ce sujet. Depuis que la 
dernière mission de Daniel Craig 
est arrivée sur les écrans en 
2021, plusieurs acteurs ont fait 
office de favoris pour reprendre 
le rôle, d’Idris Elba à Aaron 
Taylor-Johnson en passant par 
Regé-Jean Page, Henry Cavill 
ou bien même Harry Styles !

L’actrice américaine Gwyneth Paltrow a assuré vendredi devant 

un tribunal américain ne pas être 
responsable de l’accident de ski 
qui lui vaut d’être poursuivie en 
justice. « Terry Sanderson, un 
opticien à la retraite, accuse la 
star de l’avoir blessé lors de cet 
accident il y a sept ans et déclare 
avoir subi un préjudice estimé à 
plus de 3 millions de dollars.
Gwyneth Paltrow, oscarisée 
en 1999 pour son rôle dans 
Shakespeare in Love, a porté 
plainte à son tour. Terry 
Sanderson assure qu’elle lui a 
foncé dessus en skiant de manière 
« dangereuse », provoquant 
« quatre côtes cassées et des 
dommages permanents au 
cerveau », avant de s’enfuir, le 
laissant inconscient.

Vendredi, pour le quatrième jour 
de ce procès dans l’Utah, l’actrice 
a nié toute responsabilité, 
déclarant qu’au contraire, Terry 
Sanderson l’avait « clairement 
percutée sur cette piste de ski ».
« Un corps s’est pressé contre 
moi »
La collision a eu lieu en février 
2016 à Deer Valley, station 
huppée des Rocheuses située au-
dessus de Park City, bourgade 
touristique qui accueille le 
festival du cinéma de Sundance.
Gwyneth Paltrow a aussi 
expliqué avoir brièvement craint 
qu’il ne s’agisse d’une agression 
sexuelle. « Je skiais et deux skis 
sont apparus entre mes skis, 
écartant mes jambes, puis un 

corps s’est pressé contre moi et 
j’ai entendu un grognement très 
étrange. » Paltrow a dit s’être 
demandée s’il s’agissait d’une 
« blague » ou si « quelqu’un 
faisait des choses perverses ».
L’actrice, qui s’est bâtie une 
deuxième carrière de gourou du 
bien-être avec sa marque Goop, 
a reconnu avoir quitté les lieux 
de l’accident, car son professeur 
de ski lui avait dit qu’elle le 
pouvait.
Les audiences se poursuivront 
la semaine prochaine avec les 
témoignages de ce dernier, des 
enfants et du mari de Gwyneth 
Paltrow, et du plaignant Terry 
Sanderson.

Le mannequin argentin 
Georgina Rodriguez a 
été annoncé jeudi comme 
l’ambassadrice de la marque 
arabe Amara Lenses, disponible 
dans la région du Golfe.

«Je suis tellement heureuse 
d’être l’égérie d’Amara Lenses 
et je suis ravie de travailler avec 
vous», a-t-elle déclaré dans 
une vidéo partagée sur la page 
Instagram de la marque.

Amara Lenses a déjà collaboré 

avec des influenceuses de 
la région, notamment la 

maquilleuse saoudienne Shouq 

Artist, la blogueuse de mode 

koweïtienne Fouz al-Fahad, la 

créatrice de contenu bahreïnie 

Zainab al-Alwan, l’influenceuse 
koweïtienne Fatima al-Momen 

et l’actrice égyptienne Nour 

Ghandour, entre autres.

Cependant, en collaborant avec 

Rodriguez, la marque s’associe 

pour la première fois à une 

star internationale. La marque 

arabe vend des lentilles dans 

différentes nuances de gris, de 

marron, de vert et de bleu.

Taron Egerton pense être un mauvais choix
 pour le rôle de James Bond

Gwyneth Paltrow à la barre lors de son procès 
pour un accident de ski

Georgina Rodriguez nommée ambassadrice de la marque 
arabe Amara Lenses
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Le mathématicien algérien 
Youcef Saad a été récompensé 
du prestigieux Prix John-von-

Neumann des mathématiques de 
l’année 2023. Cette distinction lui a 
valu les félicitations du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, qui 
a exprimé sa fierté pour cette victoire.
Dans un tweet partagé sur son compte 
officiel, le président de la république 
algérienne l’a d’abord félicité avant 
l’encourager à continuer à contribuer à  
« ce domaine passionnant et à relever de 
nouveaux défis mathématiques ».
Le Prix John-von-Neumann des 
mathématiques est l’une des plus 
hautes distinctions en mathématiques, 
récompensant chaque année un chercheur 
pour ses contributions exceptionnelles 
dans ce domaine. Il est nommé en 
l’honneur de John von Neumann, un 
mathématicien hongrois qui a fait des 
contributions majeures à la physique 
quantique, l’économie, l’informatique et 
les mathématiques.
Cette distinction récompense donc 
l’excellence et le dévouement de 
Youcef Saad dans le domaine des 
mathématiques. Les travaux de Saad sur 

les algorithmes ont un impact significatif 
sur les domaines des systèmes linéaires 
épars, des problèmes d’auto-valeur, des 
équations non linéaires, des algorithmes 
de graphes, et peuvent être appliqués 
à un large éventail de problèmes en 
sciences et ingénierie computationnelles, 
y compris la chimie quantique, la science 
des matériaux et la science des données.
Le Pr Youcef Saad s’est exprimé quant à 
cette réponse. Selon la SIAM il a affirmé 
: « Mes étudiants, post-doctorants et 
collaborateurs ont contribué énormément 
à mes recherches et ont rendu ce voyage 
de quatre décennies passionnant. Je leur 
suis redevable, ainsi qu’à de nombreux 
autres dont le soutien a rendu ce travail 
possible ».

Lauréat du prix John-Von-Neumann 
de mathématiques 2023, le Pr 

Yousef Saad félicité par Tebboune

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA D’ANNABA

DIRECTION DE LA SANTE ET DE LA POPULATION

                                                                       A
La Famille Zouaoui

-CONDOLEANCES-

C’est avec consternation que nous avons appris la disparition de Monsieur Zouaoui Med Nabil, directeur 
de l’EPSP El Hadjar. Le Docteur Med Nacer DAMECH, Directeur de la Santé et de la Population de wilaya 
d’Annaba ainsi que l’ensemble du personnel de santé profondément attristé et affecté, vous présentent 
leurs sincères condoléances et compatissons aux côtés de votre famille pour les moments douloureux que 
vous venez de subir. 
Si notre sympathie, notre compassion, et notre solidarité peuvent vous aider à surmonter cette terrible 
épreuve vous pouvez alors y compter sans aucun doute.
Que dieu tout puissant accorde au défunt sa sainte miséricorde et l’accueille en son vaste paradis.

A lui nous appartenons et à lui nous retournons

Le Directeur de la Santé
Dr Dameche Med Nacer


